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когда слово 
самое время подписаться  на первое 
полугодие  2014 года закОн

индексы наименование  издания стоимость  подписки
1 месяц 6 месяцев

31780 «Ульяновская правда» - толст. (вторник,  пятница) 64,00 384,00
54470 «Ульяновская правда» 4-разовый выпуск (понедельник, вторник, четверг, пятница) 190,00 1140,00

сегодня в казани стартует чемпионат 
России по плаванию на короткой воде. 
Увы, но он пройдёт без  
димитровградского пловца 
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2 текущий курс

симбирский ритм

  В рамках Всемирного дня качества на Ульяновском моторном 
заводе подвели итоги традиционной номинации «За качественную 

помощь». Впервые премию за качество получат 10 сотрудников завода, 
достигших высоких показателей в работе. 

Комиссия Ульяновской городской думы проинспектировала ход 
ремонтных работ в ДК «Современник». По словам Владимира Хали-

пера, гендиректора подрядной организации «СУ-3», работы по установке 
вентиляционного оборудования будут завершены на текущей неделе.

Наталья Сальникова в четвертый раз в своей карьере стала чем-
пионкой мира по пауэрлифтингу. В своей весовой категории - до 52 

кг - наша землячка завоевала три золотые и одну серебряную медаль, а 
также установила два новых мировых рекорда!

самое дешёвое топливо 
в ПФО - в Ульяновске, 
Оренбурге и саратове

Потребительские цены на нефтепродукты в Марий 
Эл в октябре остались на уровне сентября, сообщает 

Маристат. 

с начала года цены на топливо в республике вырос ли 
на 6,5 процента. При этом самый дорогой бензин в ПФО, 
по данным ведомства, продавался в октябре в ки ровской, 
Нижегородской областях и республике Баш кортостан. 
Дешевле всего было заправиться в ульяновской, Орен
бургской и саратовской областях.

От рубки к переработке
Все больше и больше предприятий  

лесопромыш ленного комплекса Ульяновской области 
переходят от банальной торговли лесом 

 к производству пило материалов.

и эта тенденция не может не радовать. Достаточно 
вспомнить, как всего несколько лет назад дороги были 
буквально забиты грузовиками, вывозившими природ
ные богатства за пределы региона. Ныне же лесопромыш
ленники предпочитают развивать глубокую переработку 
древесины  производство клееного бруса и обрезных 
клееных пиломатериалов, древесностружечных плит и 
прочего. Вся продукция пользуется устойчивым спро
сом на рынке. так, за истекшие девять месяцев было 
реа лизовано материалов более чем на четыре миллиар
да рублей. темпы роста производства составили более  
102 процентов по сравнению с аналогичным периодом 
про шлого года. также удалось привлечь в лесную отрасль 
инвестиции на сумму свыше полумиллиарда рублей.

 Дальнейшая модернизация производства позволит 
добиться экономической выгоды и повысить эффектив
ность использования лесов,  подчеркнул министр сель
ского, лесного хозяйства и природных ресурсов области 
Александр Чепухин.

Как уже сообщала «Приволжская правда», районный 
совет депутатов принял решение присвоить Борису 

Зотову звание «Почетный гражданин Чердаклинского 
района». На минувшей неделе в торжественной обста

новке глава района Сергей Петряков вручил Борису 
Ивановичу сви детельство почетного гражданина 

района.

 с Борисом ивановичем мы долгие годы вместе ра
ботали,  ска зал глава администрации района Виктор иг
натьев.  Он много сде лал для нашего муниципального 
образования по решению социальноэкономических во
просов. Наде юсь, наша совместная деятель ность во благо 
чердаклинцев на этом не закончится.

Борис иванович выразил бла годарность за доверие, 
которое ему оказали чердаклинцы:

 у меня немало государствен ных наград. Но призна
ние своих земляков  это очень трогательно и памятно 
для меня. Хочу особо подчеркнуть, что я и впредь буду 
делать все от меня зависящее, что бы земля чердаклинская 
процве тала и в экономическом, и в соци альном плане.

борис Зотов стал почётным  
гражданином 
Чердаклинского района

Кирилл Шевченко 

В рамках работы по планированию 
бюджета2014 губернатор Сергей Моро
зов проводит серию совещаний со всеми 
фракциями Законодательного собрания. 
Первой состоялась встреча с представи
телями «Единой России»  самой много

численной парламентской фракции.

Во вступительном слове глава региона 
рассказал депутатам о новых соглашениях, 
заключенных правительством в инвести
ционной сфере (в частности, достигнута 
договоренность о совместной деятель
ности с немецкошвейцарской компани
ей, специализирующейся на управлении 
индустриальными парками), о встрече с 
руководством дивизиона «силовые агре
гаты» группы ГАЗ, в состав которого вхо
дит ульяновский моторный завод. При
няты решения о создании на свободных 
площадях завода индустриального парка, 
передаче заводской котельной в собствен
ность города, а стадиона и ФОка  области. 
О встрече с министром спорта рФ Вита
лием Мутко, который поддержал заявку 
региона на строительство плавательного 
спортивного комплекса в Димитровграде 
(доля софинансирования из федерального 
бюджета превысит 500 миллионов рублей)  
и дал предварительное согласие на финан
сирование строительства новых школьных 
стадионов (заявка, включающая от 4 до  
10 объектов, будет разработана в ближай
шее время). О росте производства от 3 до 
35 процентов на «БАу Моторс», укБП, 
«Металлоконструкции», НПО «Марс» 
и патронном заводе. и об увеличении 
роли профсоюзов. к примеру, глава их 
ульяновского объединения Виктор слу
живой, впервые в стране, будет введен в со
став правительства области. 

Лидер фракции «единая россия» ро
стислав Эдварс от лица коллег поблагода
рил губернатора за встречу, за готовность 
ответить на любые вопросы парламентари
ев и отметил, что депутаты фракции кон
структивно взаимодействуют с областным 
правительством в работе над бюджетом
2014 и что важнейшим направлением их 
работы является исполнение наказов изби
рателей. созданная при фракции рабочая 
группа  по контролю их исполнения, воз
главляемая первым вицеспикером ЗсО 
Валерием Малышевым, нашла полное по
нимание с профильными министерствами. 
«Несмотря на объективные трудности с 

финансами, мы работаем над тем, чтобы 
как можно больше наказов нашло свое от
ражение в бюджете»,  закончил он.  

Затем наступило время вопросов. 
Вицеспикер, председатель комитета по со
циальной политике игорь тихонов поднял 
тему, которая волнует тысячи людей  бу
дут ли сохранены выплаты ветеранам труда 
ульяновской области: «когда мы принима
ли закон в 2008 году, это было очень важное 
решение. сегодня это самый дорогостоя
щий закон, ведь звание «Ветеран труда» 
носит каждый десятый житель региона. 
учитывая жесткие параметры бюджета на 
2014 год, люди все чаще беспокоятся о том, 
не лишат ли их льгот?».

«Это, на самом деле, сложный закон,  
ответил сергей Морозов,  очень тяжелый 
для бюджета. Не скрою, мы думали над об
легчением бюджетной нагрузки в этом пла
не. Нас  не устраивает, что многие ульянов
цы отказываются от федерального звания 
«Ветеран труда» в пользу регионального, 
дающего больше социальных гарантий… Од
нако правительство области прислушалось 
к требованию фракции «единая россия», 
и средства на поддержку ветеранов труда 
на следующий год, а это один миллиард  
57 миллионов, в бюджете предусмотрены».

Заслуженный учитель рФ Лидия 
ЖуковскаяЛатышева озвучила наиболее 
острую на сегодняшний день проблему в 
системе образования  слияние бухгалте
рий общеобразовательных учреждений в 
муниципалитетах. Эта мера предприня
та для экономии средств в связи с новым 
порядком исчисления субвенций из об
ластного бюджета и в рамках исполнения 
закона «Об образовании в ульяновской 
области». Далеко не во всех коллективах 
такое решение воспринято положительно. 
Аналогичное мнение высказал председа
тель комитета по жилищной политике, 
ЖкХ и энергетике Геннадий Антонцев, 
рассказавший, что в школах против этого 
процесса, но по определенным причинам 
не выносят протест дальше кулуарных 
разговоров. В ходе обсуждения мнения 
разделились  были указаны как минусы, 
так и плюсы данного подхода. к примеру, 
ростислав Эдварс отметил, что директора 
школ не должны терять возможность само
стоятельно распоряжаться финансами, так 
как на этом завязаны многие процессы, в 
частности, стимулирующие выплаты учи
телям. игорь тихонов, напомнивший, что 
сам возглавлял школу во времена единой 
бухгалтерии, резюмировал, что «истина 
гдето посередине», что мелкие учрежде

ния, не способные содержать высококлас
сных специалистов, объединять необходи
мо, а все остальные случаи рассматривать 
по отдельности и тщательно. 

сергей Морозов предложил обсудить 
этот вопрос на площадке Законодательного 
собрания с участием  руководителей трудо
вых коллективов, органов исполнительной 
и законодательной власти. рабочее совеща
ние с приглашением всех заинтересован
ных лиц намечено на 22 ноября.

Губернатор также отметил, что в  
2014 году Правительством рФ запланиро
вана серьезная модернизация дошкольного 
образования, поэтому уже сейчас нужно 
готовить комплект документов и перечень 
объектов, которые могут быть в нее вклю
чены. Он поручил профильному министер
ству в обязательном порядке согласовать 
свои планы и перечень объектов с депута
тами. «каждый депутат активно ведет ра
боту в округе и реально владеет ситуацией. 
Поэтому мы должны прийти к общей со
гласованной позиции заблаговременно. Я 
признателен фракции «единая россия» за 
активную позицию в реализации проекта 
«Доступное дошкольное образование»,  
подчеркнул глава региона и попросил чле
нов фракции в дальнейшем так же активно 
контролировать реализацию партийных 
проектов и отслеживать их бюджетную 
обеспеченность.

В ходе встречи прозвучали и вопросы 
об обеспечении лекарственными препара
тами людей, страдающих редкими заболе
ваниями и нуждающихся в дорогостоящем 
лечении; о поддержке малого и среднего 
предпринимательства; об эффективном 
развитии сельских территорий. 

Завершая разговор, губернатор побла
годарил всех депутатов и, в первую оче
редь, вицеспикера, председателя комитета 
по бюджету и экономической политике 
Алсу Балакишиеву за конструктивную ра
боту над бюджетом2014. Он отметил, что 
подготовка законопроекта о бюджете ко 
второму чтению вовсе не означает окон
чание работы  наращивание доходной 
части бюджета следует продолжать, а уже 
в феврале состоится своеобразное «третье 
чтение», в ходе которого будет распределен 
по статьям полный объем федеральных 
траншей. «Думаю, многочисленные «стра
шилки» не воплотятся в жизнь,  закончил 
сергей Морозов,  ситуация в экономике 
будет только улучшаться, и мы обойдемся 
без реализации разработанных антикри
зисных мер, заменив их, скажем, на «косме
тические». 

Губернатор встретился с депутатамиединороссами

Плавательный дворец  
для Димитровграда

Пятница, 15 ноября 2013 г. 
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ПОдрОбнОсти

Ульяновский детский музыкальный театр стал лучшим на всероссийском гран-
товом конкурсе в Санкт-Петербурге. Жюри особо отметило работу именитого 

хореографа Маргариты Январевой. Нынешняя победа стала первым крупным 
достижением, а также первым выступлением за пределами Ульяновской области.

Зарплата рабочих уходила 
на ремонт иномарок 
начальства

растёт число 
воспитывающихся  
в семьях детей-сирот  

Плюс 35 миллионов 
на две «Волги»

На одном из предприятий ульяновской области на
чальство скопило миллионные долги перед трудовым 
коллективом, но при этом тратило средства коммерче
ской структуры на нужды, мало относящиеся к ее непо
средственной деятельности. За вторую половину 2012 
года на «Димитровградском комбинате мясопродуктов» 
изза несвоевременных выплат зарплат образовалась 
задолженность в размере более 3,5 млн рублей.

как следует из сообщения региональной прокурату
ры, предназначенные для выплаты трудовому коллекти
ву заработной платы денежные средства перечислялись 
ряду фирм в качестве платы за техосмотр и запчасти 
не состоящих на балансе ООО «Диком» автомобилей 
Lexus 600h и Toyota Corolla.

кроме того, руководство за последние месяцы на
правило более 200 тыс. рублей на покрытие предста
вительских и информационноконсультационных рас
ходов. Местные сотрудники прокуратуры в отношении 
директора предприятия Анвара Халиуллина завели 
дело об административном правонарушении, в связи 
с чем он был отстранен от должности на один год. На 
данный момент следственный комитет рассматривает 
возможность возбуждения по данному факту уголовно
го дела.

Бюджет футбольной и хоккейной команд наше
го региона пополнится на дополнительные 35 мил
лионов рублей. соответствующее решение приняло 
на днях областное Законодательное собрание.

После внесенных поправок на оба клуба в  
2013 году предусмотрено выделение 150 миллионов 
рублей. ранее, напомним, сумма дотаций из област
ного бюджета на футбольную и хоккейную «Волги» 
равнялась 115 миллионам рублей.

На вопрос, в каких пропорциях будут разделе
ны между ульяновскими спортивными клубами до
полнительные 35 миллионов, вицепрезидент Фк 
«Волга» сергей кузьмин ответил так: «сколько 
получат хоккеисты, а сколько футболисты  пока 
не определено. Но, по всей видимости, разделение 
средств произойдет по привычной схеме: достанет
ся Фк «Волга» и  Хк «Волга»,  сообщает сайт «Но
вости ульяновска».

как сообщили в министерстве финансов 
ульяновской области, в бюджете на следующий 
год на развитие хоккейной и футбольной «Волги» 
предусмотрена куда более скромная сумма, однако 
следует принимать во внимание, что она может уве
личиваться в течение будущего года по аналогии с 
текущим годом.

Эта тенденция характерна для ряда субъектов Привол
жья. так, в ульяновской области более 80% детей от числа 
оставшихся без попечения родителей воспитываются в се
мьях. По россии эта доля составляет 79,8%.

с 2010 года число ежегодно выявляемых сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, в ульяновской об
ласти уменьшилось на 15%. так, например, на начало 2013 
года в семьях воспитывался 5551 такой ребенок.

с 2009 года численность сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, пребывающих в учреждениях систе
мы образования, социальной защиты населения и здравоох
ранения, сократилась на 13%.

Однако проблемы обеспечения гарантий прав таких де
тей, предотвращения лишений граждан родительских прав, 
ранней профилактики социального сиротства, сокращения 
числа воспитанников интернатных учреждений, развития 
семейных форм устройства являются самыми острыми, за
трагивают вопросы эффективности деятельности органов 
государственной власти, их взаимодействия с гражданским 
обществом. По мнению экспертов, все это обусловливает 
необходимость дальнейшего совершенствования норматив
ной правовой базы, регулирующей вопросы в этой жизнен
но важной сфере.

Вышел долгожданный мониторинг 
«эффективных и неэффективных ву

зов». Хотя окончательный список будет 
сформирован к 23 ноября 2013 года, 

когда Межведомственная комиссия по 
мониторингу вузов рассмотрит вопрос о 

признании соответствующих вузов неэф
фективными, уже ясно, что даже депутаты 

Госдумы ставят результаты, полученные 
Минобразования, под сомнение. Так,  

член комитета Госдумы Григорий Балыхин 
(«Единая Россия») отметил, что мони

торинг, который проводит министерство, 
«недостаточно эффективен». Парламен

тарий уже высказывался по поводу не
обходимости учитывать участие работода
телей в оценке эффективности вуза. «Мы 

предлагаем ввести критерий, учитываю
щий количество студентов, обучающихся 

по договорам с работодателями, в том 
числе по обеспечению стипендиями; коли

чество студентов, проходящих практику 
в организациях потенциальных работода

телей, а также количество выпускников, 
устроившихся на работу по специально

сти»,  говорит депутат Госдумы.

также в Госдуме настаивают на введении 
критерия, который признает неэффектив
ной деятельность вуза, если соотношение 
студентов по основному профилю менее 
75% проведенного контингента студентов.

Бывший и нынешний ректоры учебного 
заведения  Анатолий Бакаев, сменивший 
недавно пост ректора на должность спикера 
ульяновского Заксобрания, и тамара Девят
кина, бывшая зампред правительства обла
сти, возглавившая улГПу в ноябре, также 
высказали сомнения относительно коррект
ности использованных министерством кри
териев оценки вузов. кроме того, и Бакаев, и 

Девяткина уверены, что к оценке эффектив
ности педагогических вузов требуется каче
ственно иной подход, чем к остальным.

По мнению Бакаева, возникает пара
докс: российские студенты одни из луч
ших в мире, а большинство педагогических 
институтов и университетов, по итогам 
мониторинга Министерства образования 
и науки рФ, признаны неэффективными. 
«студенты талантливые, а вузы  неэффек
тивные,  отмечает он.  Это происходит 
потому, что оценку вузам дают исходя из 
таких параметров, как средний балл еГЭ 
поступивших абитуриентов, общая пло
щадь учебнолабораторных зданий, нали
чие иностранных студентов. На мой взгляд, 
это неправильный подход».

«Для того чтобы соответствовать крите
риям, лежащим в основе мониторинга 2012 
года, в 2013 году ульяновский педуниверси
тет был вынужден принять студентов из ки
тая,  сказал Анатолий Бакаев.  Безусловно, 
им очень нравится у нас учиться, в процессе 
учебы у ребят возник серьезный интерес к 
русскому языку, который считается одним 
из самых сложных в мире. сейчас кНр го
товит выпускников к тому, чтобы они полу
чили высшее образование именно у нас. Но 
неужели без выполнения этого условия вуз 
не был бы нужен? На дискуссионной пло
щадке партсъезда «единой россии» я внес 
предложение серьезно пересмотреть суще
ствующие критерии эффективности вузов. 
Необходимо учитывать социальную роль 
высших учебных заведений. В ульяновской 
области 90% выпускников педагогического 
университета успешно трудоустроены, на
чиная от системы среднего общего образова
ния и заканчивая органами власти. Многие 
являются победителями профессиональных 
конкурсов, известными общественными 

деятелями. На протяжении 80 лет работы 
выпускники вуза всегда были востребова
ны в области и стране. Педагогические вузы 
традиционно являются самыми социально 
ориентированными в россии, и оценивать 
их эффективность необходимо с учетом этих 
особенностей».

По мнению ректора улГПу им. и.Н. 
ульянова тамары Девяткиной, мониторинг 
состояния вуза был составлен по показате
лям 2012 года, а достижения за последний 
год  улучшенная материальнотехническая 
база, новый бассейн  в него просто не вошли. 
кроме того, при составлении мониторинга 
педагогические вузы нужно рассматривать в 
отдельной категории.

 В прошлом году я как заместитель 
председателя правительства региона рабо
тала со специалистами Минобразования 
по теме этого мониторинга, и мне уже тог
да приходилось доказывать необходимость 
нашего педуниверситета на территории 
ульяновской области,  рассказала тамара 
Девяткина. 

также напомним, что в настоящее 
время настораживает количество педа
гогических вузов, попавших в число не
эффективных. На сегодняшний день это 
18,4% головных вузов и 20,4% филиалов. 
Доля негосударственных вузов, имею
щих «признаки неэффективности», со
ставляет более 35%, государственных 
 7,5%. А ведь ранее профессиональное 
сообщество предупреждало Минобра
зования о необходимости выделить пе
дагогические учебные учреждения в от
дельную категорию и не подходить к их 
оценке с общим мерилом. результатом 
такой работы министерства может быть 
подрыв подготовки педагогических ка
дров в стране.

Неэффективность  под сомнением
Бывший и новый ректоры улГПу не согласны с результатами  
мониторинга Минобразования относительно вуза

Третий чемпионат ползунов собрал на «беговых» дорожках более 
80 малышей не старше двух лет. Звание  «Самый быстрый малыш 

Ульяновска - 2013» присвоили  Грише Юдину,  который финишировал с 
результатом в 23 секунды.

По просьбам жителей и ходатайству администрации Кузоватовского района 
губернатор Сергей Морозов принял решение произвести внеплановый ре-

монт мостового перехода через реку Свиягу на автомобильной дороге Стоговка 
- екатериновка. 28 декабря строители планируют сдать мостовой переход .
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Ульяновская область вошла в 
пятерку российских регионов, где 

программа соцпитания стартует 
в статусе пилотного проекта. За-

дача - обеспечить качественными 
продуктами питания школы, 
армию, МЧС, другие ведом-

ства, а кроме того, обеспечить в 
условиях ВТО гарантированный 

рынок сбыта отечественным про-
изводителям сельхозпродукции. 

По мнению экспертов, проект 
сравним с нацпроектом  «Раз-

витие АПК», потому что это не 
только помощь целому ряду сло-
ев населения, но и в то же время 

охрана здоровья нации, действен-
ная поддержка отечественных 

аграриев и предприятий пищевой 
промышленности.

региональный закон о стандар-
тах социального питания может 
быть принят еще до конца года. До-
кумент разработан по поручению 
губернатора сергея морозова и 
прошел общественное обсуждение 
на базе Законодательного собра-
ния. В разговоре приняли участие 
уполномоченные по правам ребен-
ка и правам человека, представите-
ли агропромышленного комплекса, 
научного сообщества, отраслевых 
союзов и общественных объедине-
ний, федеральные эксперты. таким 
образом, наша область стала одним 
из первых субъектов рФ, где во-
просы организации социального 
питания решили урегулировать 
законодательно. аналогичные пра-
вовые акты пока действуют лишь 
в москве, санкт-Петербурге и 
республике мордовия. Принятие 
закона «о социальном питании» 
позволит региону стать пилотной 
площадкой по его реализации и в 
дальнейшем войти в федеральную 
программу.

По словам вице-премьера - ми-
нистра сельского хозяйства алек-
сандра Чепухина, социальное пи-
тание и обеспечение его стандартов 
может стать, с одной стороны, одной 
из действенных мер поддержки ре-
гионального агропромышленного 
комплекса, а с другой - стимулом 

Виктория Чернышева, РГ

Резкий скачок стоимости ку риных 
яиц в октябре во мно гих регионах 
стал поводом для проведения рас-

следования, которое организовала 
Федераль ная антимонопольная 

служба.

Фас определит причины по-
дорожания продукта в трех субъ ектах 
рФ - ставропольском крае, Липец-
кой и Ульяновской областях.

- на наш взгляд, расследова ние 
нужно было начинать, когда цены на 
яйца упали ниже себесто имости в два 
раза, - считает зам пред правительства 
Ульяновской области александр Че-
пухин.

Эксперты регионального мин-
лессельхоза дают такую рас кладку. 
себестоимость выросла из-за подо-
рожания кормов - за девять месяцев 
более чем на 30 процентов. тарифы 
на электро энергию и газ увеличились 
более чем на 10 процентов. результат 
-  подскочившая на 20-25 процен тов 
себестоимость яиц.

Пока цена на ульяновский про-
дукт стабилизировалась - благодаря 
специализированным ярмаркам, на 
которых яйца про дают практически 
без торговой наценки. небольшой 

региональный закон о стандартах социального питания  
может быть принят ещё до конца года 

Догоняем москву,  
санкт-Петербург и мордовию  

В Ульяновской области подорожали яйца, молоко и картофель

Пошли на повышение

бедные,  
но счастливые

В сентябре 2013 года в 
рамках всероссийского 

опроса исследовательский 
холдинг «Ромир» спросил 

у россиян, какие меры, 
по их мнению, должна 

предпринять власть, чтобы 
повысить благосостояние 

народа. Аналогичный 
опрос в последний раз про-
водился в 2005 году, и срав-

нение с ним показало, что 
пожелания народа к власти 

за прошедшие восемь лет 
несколько изменились. 

как и в 2005 году, реко-
мендацией номер один от 
граждан властям стало по-
вышение пенсий и пособий. 
разница лишь в том, пишет 
«ромир», что доля таких 
ответов повысилась с 20 до 
28%. а вот следующие при-
оритеты поменялись.

если в 2005 году 18% тре-
бовали от государства под-
держки развития среднего 
и малого бизнеса, а еще 17% 
просили увеличить зарплаты 
бюджетникам, то в нынеш-
нем году на вторую строчку 
поднялась рекомендация 
снизить налоги - 17%. о раз-
витии частного бизнеса и 
увеличении зарплат бюджет-
никам в этом году упомяну-
ли по 14% опрошенных.

единственная пробле-
ма, которая не теряет своей 
остроты, - это бедность. от-
сюда и растущий призыв 
народа к власти лучше забо-
титься о пенсионерах и всех, 
кто получает различные по-
собия. однако, несмотря на 
все острые проблемы, сфор-
мулированные рядовыми 
россиянами, наша страна 
упрочила свои позиции и, 
поднявшись на пять ступе-
ней, заняла 61-ю строчку в 
рейтинге наиболее процвета-
ющих стран Prosperity Index 
2013, который ежегодно со-
ставляет британская орга-
низация Legatum Institute. 
традиционно в лидерах рей-
тинга Legatum Institute в 
этом году, как и ранее, нахо-
дится норвегия. Хуже всего 
обстоят дела в бенине. 

Стиль 
жизни   

- Я считаю, что закон «Об организации социального питания в 
Ульяновской области» должен быть принят как можно скорее, - от-
метила ректор Московского государственного университета техно-
логий и управления им. К.Г. Разумовского Валентина Иванова

производства продукции, соответ-
ствующей выработанным стандар-
там качества. В этом случае будет 
исключена возможность поставки, 
к примеру, молочных продуктов с 
использованием пальмового масла 
или овощей, выращенных с боль-
шим количеством химических 
удобрений. В Ульяновской обла-
сти есть в достаточном количестве 
сельхозпроизводители, которые 
готовы обеспечить население эко-
логически чистой сельхозпродук-
цией, однако она стоит ощутимо 
дороже. Это мешает качественным 
продуктам дойти до потребителя и 
выиграть конкуренцию с дешевы-
ми, некачественными аналогами.    

- Целью нашего закона должна 
стать поддержка сельхозпроизво-
дителей, - отметил глава фракции 
«единой россии» в Зсо ростис-
лав Эдварс, - но если мы говорим 
о социальном питании, то самое 
главное - обеспечить стандарты 
качества. мы должны добиться, 

чтобы гарантом этого качества вы-
ступал некий оператор, логистиче-
ский центр, объединяющий сель-
хозпроизводителей и поставщиков 
продукции. Это должна быть зам-
кнутая производственная цепочка, 
которая позволит оператору не 
экономить на качестве продуктов, 
а сельхозпроизводителю - быть 
уверенным, что его продукция 
будет гарантированно закуплена. 
мы понимаем, что все упирается 
в определение справедливой цены. 
если, к примеру, у производителей 
молоко стоит 15 рублей за литр, то 
оно не может столько же стоить у 
поставщиков этого молока. так, в 
Ульяновске три года не изменяется 
цена социального питания, хотя все 
продукты дорожают. Это не может 
не сказываться на качестве. Поэто-
му правильно, что при разработ-
ке закона мы говорим о введении 
стандартов питания. 

еще более жесткую позицию 
занял вице-спикер игорь тихонов: 

«Этот закон имеет крайне важное 
социальное значение. и здесь на 
первый план выходит не вопрос 
цены на продукты и интересов 
местных сельхозпроизводителей. 
мы должны, прежде всего, гово-
рить о гарантиях прав граждан на 
качественное, здоровое питание. 
Главная задача законопроекта - эту 
гарантию обеспечить и поставить 
жесткий заслон на пути тех компа-
ний, которые, организуя питание в 
бюджетных учреждениях, заботят-
ся только о своих интересах. Здесь 
не цена важна, а важны стандарты 
и нормы. и надзорные органы, 
органы власти, научное сообще-
ство должны принять участие в их 
разработке. когда эти стандарты 
появятся, мы поймем, насколько 
мы способны их обеспечить». 

- я считаю, что закон «об ор-
ганизации социального питания 
в Ульяновской области» должен 
быть принят как можно скорее, 
- отметила ректор московского 
государственного университета 
технологий и управления им. к.Г. 
разумовского Валентина ивано-
ва, - тогда те наработки, которые 
будут подготовлены региональной 
властью в области социальных 
стандартов, получат реализацию 
в каждой школе, больнице. Фи-
нансы должны выделяться в соот-
ветствии с нормативами питания 
для различных категорий людей, 
которым нужна бюджетная под-
держка. как только будут опреде-
лены эти категории, количество 
получателей услуги, то мы сможем 
просчитать объем необходимых 
бюджетных средств. Вторая со-
ставляющая, которая обязательно 
должна быть учтена в законе, - за-
ключение долгосрочных догово-
ров между специализированными 
компаниями и региональными 
сельхозпроизводителями. бюд-
жетные деньги региона должны 
поддерживать местные предприя-
тия сельского хозяйства. 

В региональном парламенте 
будет создана межведомственная 
рабочая группа по доработке за-
конопроекта, куда войдут депута-
ты, представители правительства 
Ульяновской области, надзорных 
органов и научного сообщества. 

рост может быть отмечен к ново-
му году. а вот в январе яйца, с боль-
шой долей вероятности, подешеве-
ют. Цена может просесть вплоть до 
апре ля, когда потребители начнут 
го товиться к Пасхе. В ульяновском 
минлессельхозе прогнозируют, что 
подорожание десятка яиц по сравне-
нию с нынешними ценами весной со-
ставит не более 10 про центов.

В ближайшее время могут стать 
дороже молоко и молочные продук-
ты. связано это с дефици том молоч-

ного сырья, который наблюдается в 
Приволжье: мно гие хозяйства в по-
следние годы пустили коров на мясо.

- Это сложное производство, ко-
торое требует «длинных» кре дитов 
с небольшой процентной ставкой. 
Поголовье уменьши лось, на рынке 
остались лишь сильнейшие хозяй-
ства, произ водство молока упало. 
Летом средняя цена на сырье обыч-
но опускалась до 9,5 рубля за литр, 
зимой поднималась до 12-13 рублей. 
сейчас же высший сорт молока с 

жирностью 3,8 стоит 22 рубля за литр 
- на условиях само вывоза, - отмечает 
Чепухин.

ситуация двоякая. Произво-
дители в плюсе: впервые за мно гие 
годы получили возмож ность благо-
даря высокой цене модернизировать 
хозяйства, ре монтировать коровни-
ки, менять на них кровли, стойловое 
обору дование, которым 20 и более 
лет. некоторые переработчики нача-
ли инвестировать в производите лей 
сырья собственные средства на усло-
виях долгосрочного со трудничества.

но что хорошо для производи-
теля, плохо для покупателя. рост 
стоимости готовой молочной про-
дукции в Ульяновской области уже 
составил 10-15 процентов. сырье 
дорожать, скорее всего, больше не 
станет - цена достигла предела. а 
вот стоимость товара, попадающе-
го на полки магази нов, вероятно, 
подрастет еще на 10-15 процен-
тов. Плюс к этому может вырасти 
количество фаль сификата: что-
бы удержаться в приемлемом для 
потребителя це новом сегменте, 
производитель может пойти на 
хитрость - исполь зовать более де-
шевый раститель ный жир. стати-
стика неутеши тельна: рост импорта 
пальмового масла за семь месяцев 
2013 года по отношению к такому 

же перио ду 2012 года в россии со-
ставил около 30 процентов!

- если пересчитать нынеш нюю 
стоимость молока на произ водство 
сыра, меньше 330 руб лей за кило-
грамм этот продукт стоить не мо-
жет. Все, что дешевле, - это сырный 
продукт с исполь зованием расти-
тельных жиров, - считает Чепухин. 
- Хит-парад фальсификатов - это 
сгущенное молоко, сливочное масло, 
сыр: все то, что требует большого ко-
личества сырья для производ ства. к 
слову, если подорожание яиц подо-
грело спрос на них, то подросшие в 
цене молокопродукты, напротив, по-
купают меньше.

еще один претендент на подо-
рожание в ПФо - картофель. В 
Ульяновской области за октябрь 
он вырос в цене почти на 10 про-
центов. Причина проста - небла-
гоприятные погодные условия 
во время уборочной. Завершить 
ее успешно аграриям помешали 
дожди: на ульяновских полях кар-
тофель остался неубранным при-
мерно на 400 гектарах. тот, что про-
дают на ярмарках, по сло вам самих 
производителей, из-за влажности 
долго хранить не удастся.

а вот хлеб и мясо, по оценкам 
экспертов, с большой долей веро-
ятности в ближайшее время не подо-
рожают. 

Еще один претендент на подо рожание в ПФО - картофель.  
В Ульяновской области за октябрь он вырос в цене почти на  
10 про центов
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В днеВник делоВого челоВека

Руслан  
Гайнетдинов:

Дмитрий Чуров

В Ульяновской области полным ходом 
идет подготовка к уже ставшему традици-

онным бизнес-форуму «Деловой климат 
в России», который пройдет 6 декабря 

в ульяновском Мемцентре. В этом году 
мероприятие проводится в пятый раз. 

Интерес к форуму с каждым годом рас-
тет. На него съезжаются бизнесмены со 

всей страны, представители федеральных 
органов власти, первые лица регионов 

России, отечественные и международные 
эксперты.

Главная особенность очередного «Де-
лового климата в россии» - это официаль-
ная поддержка министерства экономи-
ческого развития россии, включившего 
ульяновский форум в свой официальный 
календарь мероприятий. Это еще раз под-
тверждает высокий уровень предстоящего 
события. начинал свою работу ульяновский 
бизнес-форум как региональное мероприя-
тие, затем он вышел на уровень ПФо, и 
вот сейчас смело можно говорить о том, что 
«Деловой климат в россии» реально охва-
тил и заинтересовал предпринимателей со 
всех уголков страны и  может называться 
всероссийским. и, возможно, вскоре никого 
не удивит, если ульяновский бизнес-форум 
станет международным. Уже сейчас к ре-
гиону существует большой интерес со сто-
роны многих зарубежных компаний. В этом 
году в Ульяновске ждут приезд руководства 
Всемирного банка, с кем у областного руко-
водства уже налажены хорошие контакты, 
которые, несомненно, будут расширяться и 
укрепляться.

кроме зарубежных гостей, на мероприя-
тии ожидаются представитель федерально-

Фонд национального благо-
состояния в 2014 году 
выделит около 200 милли-
ардов рублей в качестве 
льготных кредитов россий-
ским предприятиям.

декларации только в электронном видеПять лет без проверок малого бизнеса
МчС России не будет проверять пожарную безопасность предприя-
тий малого и среднего бизнеса в течение пяти лет.
Правда, это не значит, что предприниматели могут забыть о со-
блюдении мер безопасности на своих предприятиях. Проверять их 
будут, только другие органы. Функции проверки передадут регио-
нальным властям. 
Министерство намерено также сократить и проверки в области 
гражданской обороны и защиты населения от чрезвычайных ситуа-
ций. МчС займется более важными делами:
- Со следующего года в планы проверок в области гражданской 
обороны будут включены исключительно крупные опасные произ-
водственные предприятия. Предварительная оценка показывает, 
что количество проверок снизится в среднем в 2-3 раза, - пояснила 
представитель МчС России ирина Россиус.
напомним, что до сих пор по закону «о защите прав юридических 
лиц и индивидуальных предпринимателей при осуществлении 
государственного контроля (надзора) и муниципального контроля» 
проводить плановые проверки малого и среднего бизнеса можно 
было не чаще, чем раз в три года.

С нового года вступают в силу новые требования по предоставлению на-
логовых отчетов, в частности, декларации по ндС.
С 1 января 2014 года налогоплательщики (в том числе являющиеся налого-
выми агентами), а также лица, указанные в пункте 5 статьи 173 налогового 
кодекса Российской Федерации, обязаны представлять в налоговые орга-
ны по месту своего учета декларацию по ндС только в электронной форме.
норма о такой обязанности внесена в пункт 5 статьи 174 налогового кодек-
са Федеральным законом от 28.06.2013 № 134-Фз «о внесении измене-
ний в отдельные законодательные акты Российской Федерации в части 
противодействия незаконным финансовым операциям».
Минфин России в письме от 08.10.2013 № 03-07-15/41875 разъясняет, 
что представление налоговой декларации по ндС производится налогопла-
тельщиками (в том числе являющимися налоговыми агентами), а также 
лицами, указанными в пункте 5 статьи 173 кодекса, по установленному 
формату в электронной форме по телекоммуникационным каналам связи 
через оператора электронного документооборота, начиная с налогового 
периода за первый квартал 2014 года. Это разъяснение Минфина России 
доведено до нижестоящих налоговых органов письмом ФнС России от 
17.10.2013 № ед-4-3/18592.

к нам съедется весь цвет  
российского бизнеса
В Ульяновске пройдёт очередной 5-й бизнес-форум

В рамках 4-го форума состоялось несколько интересных 
тренингов практической направленности, в частности, 
руководители проекта «Бизнес Молодость» поделились 
опытом создания 3000 успешных бизнесов за два года. 
Участники тренинга получили полезные и ценные 
советы о том, как создать собственный бизнес  
без финансовых вложений

Главная номинация «Предприниматель 
2012 года» досталась Александру Жи-
хареву, учредителю ООО «Адреналин». 
Веревочный парк приключений «Адре-
налин» стал уникальным инвестицион-
ным проектом в Ульяновской области. 
Сегодня это самый большой веревочный 
парк для отдыха и развлечений в России

«Собираясь в Ульяновск, я «закинул» 
опрос в соцсети: кто что знает о городе, и  
90 процентов комментариев были негатив-
ные. Но сейчас я ответственно могу ска-
зать, что Ульяновск - европейский город! 
Большие молодцы мэр, губернатор и их ко-
манда. Сергей Морозов, которого я знаю 
лично, - человек очень активный, системный 
и целостный. Этот же ритм он придал жиз-
ни в Ульяновской области. Если ранее вас не 
было даже в списке оцениваемых областей с 
точки зрения предпринимательства, то сей-
час - это один из самых динамично развива-
ющихся регионов. Здесь есть не просто начи-
нающие предприниматели, но и хедлайнеры в 
своих областях, например в сфере ИТ».

СлоВа

го министерства экономического развития 
россии - директор Департамента развития 
малого и среднего предпринимательства и 
конкуренции наталья Ларионова; уполно-
моченный президента россии по защите 
прав предпринимателей борис титов; пре-
зидент общероссийской общественной 
организации малого и среднего предпри-
нимательства «опора россии» александр 
бречалов; генеральный директор агентства 
стратегических инициатив (аси) андрей 
никитин и многие другие известные люди. 
отметим, что за день до бизнес-форума в 
Ульяновске пройдет совет региональных и 
местных властей, участники которого задер-
жатся на день для участия в «Деловом кли-
мате». В общем, ожидается, что в Ленинском 
мемориале соберется весь цвет российской 
бизнес-сферы. При этом организаторы при-
глашают всех желающих предпринимателей 
также поучаствовать в форуме. особенно 
если у кого есть интересные предложения 
по развитию предпринимательства.

как и прежде, в рамках мероприятия 
намечена серьезная, обширная программа. 

конечно же, отдельно будет представлена 
экспозиция экономического потенциала 
Ульяновской области. В частности, много 
внимания уделено нашим разработкам по 
предоставлению малому и среднему бизнесу 
всевозможных услуг, внедренным региональ-
ным и муниципальным стандартам инвести-
ционной привлекательности. не зря в россии 
Ульяновскую область считают одной из са-
мых передовых в плане работы с предприни-
мательской средой. нам действительно есть 
чем похвастаться и поделиться.

кроме выставки и всевозможных «кру-
глых столов», запланировано много прак-
тических тренингов и мастер-классов с уча-
стием ведущих специалистов по многим 
бизнес-направлениям. Это, можно сказать, 
станет отличительной чертой очередного фо-
рума. По словам первого заместителя Пред-
седателя Правительства Ульяновской обла-
сти александра смекалина, организаторы 
стараются сделать мероприятие максимально 
полезным, чтобы участники вынесли с него 
практические советы и инициативы.

По традиции на каждом «Деловом клима-
те» определяются основные темы. В этот раз 
ими станут аутсорсинг внешнеэкономической 
деятельности и создание инвестиционной 
привлекательности муниципальных образо-
ваний. Хотя, конечно, обсуждаться будут и 
многие другие вопросы, в том числе и самые 
неудобные. 

никаких ограничений на форуме нет. тем 
более что «Деловой климат в россии» - это 
не только теоретическая площадка для об-
суждения различных проблем, но и место для 
практических дел и установления различных 
контактов.

- Площадка бизнес-форума «Деловой 
климат в россии» носит для Ульяновской 
области не только имиджевый характер, но 
и способствует привлечению в регион новых 
инвесторов, а также заключению субъектами 
малого и среднего предпринимательства дого-
воров экспортных поставок продукции, про-
изводимой в Ульяновской области, - считает 
председатель правления Госкорпорации по 
развитию предпринимательства Ульяновской 
области руслан Гайнетдинов

Президент общероссийской обществен-
ной организации малого и среднего пред-
принимательства «опора России» александр 
Бречалов во время посещения 4-го форума 
«деловой климат в России»:
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Георгий Кузнецов 

ЗАО «Авиастар-СП» продол-
жает техническое перевоору-

жение. На текущей неделе 
завершены пусконаладочные 

работы на уникальном пя-
тиосевом фрезерном обра-

батывающем центре фирмы 
МАG (США), установленном 

в механокаркасном произ-
водстве предприятия. Станок 

уже работает и, по заверениям 
специалистов, в ближайшее 

время будет делать это кругло-
суточно. 

Центр длиной в 38 и ши-
риной в три метра создан спе-
циально для обработки авиа-
ционных длинномерных (до  
34 метров) деталей из алюми-
ния. По своим техническим 
характеристикам он позволяет 
повысить производительность 
обработки деталей в 2-3 раза 
по сравнению с существующей 
технологией. 

«Станок уникален по ряду 
своих параметров, - коммен-
тирует заместитель директора 
инженерно-консалтинговой 
компании «Солвер», которая 
занималась поставкой центра 
и обучением персонала, Юрий 
Молчанов. - Прежде всего, его 
преимущество в габаритности 
деталей, которые он обрабаты-
вает. Во-вторых, станок явля-
ется двухпортальным, способ-

Олег Долгов

Авиакомпания «ЭйрБридж 
Карго», входящая в группу 
компаний «Волга-Днепр», 

объявила результаты операци-
онной деятельности  

за III квартал 2013 года.

Авиакомпания «ЭйрБридж 
Карго» (АВС), крупнейший 
российский регулярный пере-
возчик, за июнь-сентябрь пере-
везла 92 000 тонн грузов в рам-
ках своей маршрутной сети, 
соединяющей Европу, Азию, 
Россию и Северную Америку, 
что на три процента больше по 
сравнению с аналогичным пе-
риодом 2012 года. Средний про-
цент коммерческой загрузки 
также вырос на два процентных 
пункта  - до 72 процентов.

Предельные тонно-кило-
метры (AFTK) увеличились 
в ��� квартале на 15 процен-��� квартале на 15 процен- квартале на 15 процен-
тов, фактические (FTK) -  
на 18.

В сентябре авиакомпания 
перевезла 31 000 тонн грузов, 
что на два процента превыша-

ет показатели прошлого года. 
Процент коммерческой загруз-
ки также был на уровне анало-
гичного периода прошлого года 
и составил 71 процент.

Успешна и работа авиаком-
пании по развитию импортного 
потенциала. В ���  квартале ави-���  квартале ави-  квартале ави-
ационный импорт «ЭйрБридж 
Карго» в Россию вырос на  
13 процентов и составил 24 000 
тонн. Это наилучший показа-
тель прироста импорта за весь 
год. Рост зафиксирован по всем 
основным направлениям авиа-
компании в рамках регулярной 
маршрутной сети, при этом доля 
импорта АВС в общем объеме 
грузоперевозок авиакомпании 
составила 26 процентов.

Показатель пунктуаль-
ности «ЭйрБриджКарго» за  
��� квартал составил 82 процен- квартал составил 82 процен-
та, показатель регулярности - 
99 процентов, показатель DAP 
(delivered as promised) - 73 про-
цента.

Также в ��� квартале авиа-��� квартале авиа- квартале авиа-
компания включила в состав 
флота четвертый грузовой са-
молет нового поколения - Бо-
инг 747-8F. В настоящее время 

Кирилл Шевченко 

Власти Астраханской области 
планируют привлечь до  

1,5 миллиарда долларов на 
создание в регионе авиационно-

транспортного кластера. 

Проектируемая авиационно-
транспортная система объединит 
авиастроительные и сервисные 
предприятия, сообщает пресс-
служба министерства промыш-
ленности и природных ресурсов 
региона.

«Местом размещения кластера 
станет Ахтубинский район Астра-
ханской области. Планируется, что 
комплекс заинтересует иностран-
ных инвесторов, на реализацию 
проекта Астраханская область на-
деется привлечь ориентировочно 
$1-1,5 миллиарда от зарубежных 
компаний и создать более 600 ра-
бочих мест», - говорится в сообще-
нии.

Проект межрегиональной авиа- 
ционно-транспортной системы 
предполагает создание на террито-
рии Астраханской области объеди-
ненного конструкторского бюро, 

авиастроительных и сервисных 
предприятий, центра подготовки 
авиационного персонала, аэродро-
ма с аэропортом.

Также предусмотрено созда-
ние транспортно-логистического 
центра с таможенными складами 
и легкими многоцелевыми са-
молетами вместимостью от 9 до  
20 пассажиров, дирижаблями гру-
зоподъемностью от 10 до 200 тонн, 
высокоскоростными амфибиями 
грузоподъемностью до трех тонн и 
вместимостью до 30 пассажиров.

Кроме того, планируется стро-
ительство необходимой инженер-

ной и технической инфраструкту-
ры. Сроки реализации проекта не 
уточняются.

Инициатором создания на тер-
ритории области межрегиональ-
ной авиационно-транспортной 
системы выступило ООО «Скай 
Пойнт» (Москва), специализи-
рующееся на обеспечении пита-
ния на борту самолетов премиум-
класса.

При реализации проекта пла-
нируется использовать разработки 
московской НКФ «Техноавиа». 
При этом, по заявлениям пресс-
службы, к реализации проекта 

готовы присоединиться ОКБ 
им. С.В. Ильюшина, самарское 
«ЦСКБ-Прогресс», московский 
ММПП «Салют» и ОАО «НПП 
Аэросила» (Ступино).

Напомним, в настоящее время 
в России существует семь авиа-
ционных кластеров: Ульяновской 
(единственный член европейско-
го партнерства  аэрокосмических 
кластеров EACP), Самарской, 
Ярославской, Хабаровской и Но-
восибирской областей, кластер 
города Жуковский и кластер 
космических технологий фонда 
«Сколково».

На «Авиастаре» заработал новый станок  
стоимостью более 300 миллионов 

Единственный в России 
дальнейшей сборки изделий 
в агрегатно-сборочном произ-
водстве, так как значительная 
часть подгоночных и доводоч-
ных работ будет устранена. 

Не вникая в технические 
подробности, можно отметить, 
что детали, обрабатываемые на 
этом центре, расходятся с ма-
тематической моделью не бо-
лее чем на 0,1 миллиметра. До 
этого аналогичные станки да-
вали точность от 0,8 до одного 
миллиметра, после чего детали 
приходилось «доводить до ума» 
вручную. Теперь же сразу после 
обработки их можно устанав-
ливать на самолет. 

Стоимость центра превы-
шает 300 миллионов рублей 
- деньги получены в рамках 
федеральной программы тех-
нического перевооружения 
предприятия, которая реализу-
ется на «Авиастар-СП» с 2007 
года. За это время в заводских 
корпусах поставлен ряд со-
временного высокоточного, 
высокопроизводительного обо-
рудования: обрабатывающие  
центры, контрольно-измери-
тельные, лабораторные, испы-
тательные приборы и ряд спе-
циального оборудования. 

Дальнейшая работа по тех-
перевооружению позволит 
предприятию выйти на совре-
менный уровень организации 
производства самолетов и сни-
зить себестоимость выпускае-
мых авиалайнеров.

АВС: 92 000 тонн за три  меясца

воздушный флот авиакомпании 
состоит из 11 грузовых самоле-
тов Боинг 747, из них четыре 
Боинга 747-400ERF, три Боин-
га 747-400F и четыре Боинга  
747-8F.

Комментируя результаты 
операционной деятельности 
компании в ��� квартале, ис-��� квартале, ис- квартале, ис-
полнительный президент АВС 

Денис Ильин отметил: «В тре-
тьем квартале мы продолжили 
двигаться вперед и продемон-
стрировали высокие результа-
ты по ключевым показателям 
операционной деятельности, 
что подтверждает правиль-
ность выбранной долгосрочной 
стратегии повышения качества  
продукта».

ным обработать длинномерную 
деталь сразу двумя порталами, 
что значительно увеличива-
ет производительность труда. 
В-третьих, он обладает высокой 
точностью и скоростью обра-
ботки деталей». 

ЗАО «Авиастар-СП» - един-
ственное авиационное предпри-
ятие России, имеющее подоб-
ный обрабатывающий центр. 
До Ульяновска такими могли 
похвастаться только заводы 
Boeing и Airbus.  «Для завода 
этот фрезерный обрабатываю-
щий центр также единствен-
ный, - отмечает начальник бюро 

службы технического развития 
ЗАО «Авиастар-СП» Илья Те-
рехин. - Поэтому специалисты 
нашего предприятия уже прош-
ли специальную подготовку  
и обучение». 

Центр позволяет значи-
тельно снизить трудоемкость 
изготовления деталей за счет 
высокоскоростной обработки; 
уменьшить цикл изготовления; 
значительно повысить качество 
изделий; производить переход 
на цифровое изготовление де-
талей, что оказывает большой 
эффект за счет повышения 
точности и ускоряет процесс 

Полтора миллиарда долларов  для Астрахани 

Полку авиакластеров прибудет?

И вновь  
о межрегиональной 
авиации… 
Кирилл Шевченко

«Ульяновская правда» уже со-
общала об основных решениях, 

принятых по итогам совещания по 
развитию региональной авиации, 

проведенного премьер-министром 
РФ Дмитрием Медведевым. Сегод-

ня мы приводим  
их полностью. 

Одобрить проведенную Минтран-
сом РФ совместно с администрация-
ми субъектов работу, направленную 
на развитие региональных авиапере-
возок.

Согласиться с предложенными 
подходами к формированию правил 
предоставления субсидий организа-
циям воздушного транспорта в целях 
развития региональных авиаперево-
зок в 2014-2016 годах на основе меха-
низма субсидирования выполненного 
рейса с построением маршрутной сети 
на принципах концентрации пасса-
жиропотоков в узловых аэропортах.

Продолжить реализацию пилот-
ного проекта по субсидированию 
региональных авиаперевозок в При-
волжском федеральном округе.

Отметить необходимость участия 
субъектов РФ в финансировании про-
грамм субсидирования региональных 
авиаперевозок.

До 27 ноября Минпромторгу  
и Минтрансу РФ совместно с за-
интересованными федеральными 
органами исполнительной власти 
и организациями провести оценку 
потребности авиакомпаний в само-
летах пассажировместимостью до  
72 кресел, оснащенных турбовин-
товыми двигателями, и доложить о 
готовности предприятий промыш-
ленности к производству указанных 
типов самолетов, сроках и объемах 
их поставок в авиакомпании с целью 
принятия окончательного решения 
по таможенным пошлинам.

До 14 марта 2014 года Минвосток-
развития и Минтрансу совместно с 
органами исполнительной власти 
субъектов РФ, расположенных на 
территории Дальневосточного феде-
рального округа, и авиакомпаниями 
провести анализ существующей сети 
посадочных площадок и представить 
предложения по ее оптимизации в 
целях развития местных авиаперево-
зок в увязке с используемыми типами 
воздушных судов.

До 18 февраля 2014 года Мин-
трансу, Минфину России и Мин-
экономразвития совместно с заи-
нтересованными федеральными 
органами исполнительной власти и 
организациями с учетом междуна-
родного опыта разработать и пред-
ставить предложения по альтернатив-
ным (дополнительным) источникам 
финансирования программ развития 
региональных авиаперевозок.

До 20 декабря Минтрансу  и Мин-
фину совместно с правительством 
Калининградской области при под-
готовке проекта постановления Пра-
вительства РФ уточнить объем бюд-
жетных средств, необходимых для 
реализации программы субсидирова-
ния перевозок пассажиров из  Кали-
нинграда в европейскую часть страны 
и в обратном направлении.

Минтрансу, Минэкономразвития 
и Минфину совместно с заинтересо-
ванными федеральными органами ис-
полнительной власти и организация-
ми проработать вопрос и представить 
предложения по государственной под-
держке подготовки командиров воз-
душных судов гражданской авиации.
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Вслед за наведением порядка 
на рынках правоохранители 

взялись и за пресловутые 
«резиновые квартиры». В бли-
жайшее время полиция плани-

рует целую серию рейдов по 
подозрительным  
адресам города.

Под категорию «резиновых» 
квартир подходят сразу не-
сколько видов махинаций.

К ним относятся и те случаи, 
когда ульяновцы регистрируют 
за отдельную плату на своих 
квадратных метрах жителей 
других регионов России, и ма-
нипуляции горожан с регистра-
цией по месту жительства ино-
странцев. Дальше идет градация 
- либо гости города проживают 
там, либо нет.

Подразделения регулярно 
выявляют подобные наруше-
ния, после чего информацию об 
адресах и материалы проверки 
они передают в службу участко-
вых уполномоченных полиции.

В случае если владелец квар-
тиры будет уличен в манипу-
ляциях с учетом иностранных 
граждан, то речь идет об уголов-
ной ответственности. Если же 
собственник жилья фиктивно 
регистрировал у себя граждан 
России, он будет привлечен в 
рамках административного за-
конодательства.

Беспокойные соседи
В Ульяновске пенсионерка 

зарегистрировала в своей квар-
тире 69 мигрантов. Прокурор-
ской проверкой установлено, 
что в квартире одного из домов 
по улице Полбина в Ульяновске 
60-летняя Надежда Климова 
поставила на поток оформле-
ние уведомлений о прибытии 
иностранцев, которые затем 
направляла на регистрацию в 
Управление ФМС России по 
Ульяновской области.

Всего на учет по месту пре-
бывания было поставлено 69 
мигрантов из числа выходцев 
из Узбекистана, Таджикиста-
на и Азербайджана. Назвать 
их местонахождение «благоде-
тельница» Климова, однако, не 
может, потому что сразу после 
регистрации мигранты один за 
другим исчезали в неизвестном 
направлении.

В настоящее время проку-
ратура Засвияжского района 
направила материалы проверки 
в следственные органы для воз-
буждения уголовного дела по 
факту организации незаконного 
пребывания в России иностран-
ных граждан.

Кстати, это преступление 
легко доказывается с помощью 
полученных ответов на запро-
сы из паспортных столов, под-
разделений УФМС, результа-
тов осмотра жилища, допросов 
свидетелей, которые доказыва-
ют, проживал ли кто-либо еще 

Совет директоров открытого акционерного общества
«Ульяновское конструкторское  

бюро приборостроения» 
сообщает о проведении 12 декабря 2013 года 
внеочередного общего собрания акционеров.
Собрание состоится по месту нахождения обще-

ства по адресу:
г. Ульяновск, ул. Крымова, д. 10а.
Время начала регистрации участников собрания 

10 час. 00 мин.
Время начала собрания - 11.00.
Список лиц, имеющих право на участие во внеоче-

редном общем собрании, составлен по состоянию рее-
стра на 08 ноября 2013 г.

Повестка дня собрания:
1. О порядке ведения внеочередного общего собра-

ния акционеров Общества.
2. Одобрение сделки, в совершении которой име-

ется заинтересованность - договора поручительства 
между ОАО «Ульяновское конструкторское бюро при-
боростроения» (Поручитель) и ОАО «Акционерный 
Банк «РОССИЯ» (Банк).

Лица, имеющие право участвовать в общем со-
брании акционеров, должны иметь при себе па-
спорт либо другой документ, удостоверяющий лич-
ность. Представители акционеров должны иметь 
оформленную в соответствии со статьей 185 ГК РФ  
доверенность. 

Информация предоставляется лицам, имею-
щим право на участие во внеочередном общем со-
брании акционеров,  по адресу: г. Ульяновск, ул. 
Крымова, 10а, с даты публикации сообщения о про-
ведении внеочередного общего собрания акционе-
ров в областной газете «Ульяновская правда»  в ра-
бочие часы предприятия: с понедельника по четверг 
с 8 ч. 00 мин. до 12 ч. 00 мин. и с 13 ч. 00 мин. до  
16 ч. 00 мин.; в пятницу с 8 ч. 00 мин. до 12 ч. 00 мин. и  
с 13 ч. 00 мин. до 15 ч. 00 мин.; круглосуточно на сайте 
Общества в информационно-телекоммуникационной 
сети «Интернет» по адресу: http:\\www.ukbp.ru.

Телефон для справок 8 (8422)-42-17-55.

Вячеслав Поставнин, президент фонда «Миграция  
XXI век»:  
- Нас в начале этого года уверяли, что нужен закон «О 
резиновых квартирах», чтобы была возможность проверять 
эту жилплощадь. И что сегодня - тысячи квартир проверены. 
Оказывается, все можно делать при желании. Я слежу за 
этими рейдами и всегда обращаю внимание на результаты. 
Вот по телевизору показывают - провели, выявили, задержа-
ли. А сколько выдворено? Тишина. Работодатель привлечен, 
оштрафован? Тишина. Стоило ли столько сил и средств тра-
тить на все это? Не думаю, что такая работа правоохраните-
лей, растиражированная в СМИ, поможет.  
Эти меры - лишь для успокоения общественности. 

Иосиф Дискин, зампред научного совета Всероссийско-
го центра изучения общественного мнения:  
- С моей точки зрения, единственный способ делать про-
филактику подобных событий - это разработка программы 
интеграции иностранных мигрантов в российскую жизнь, 
без этого жизнь превращает их во врагов общества, эксцес-
сы неизбежны. 

Теперь мы идём к вам! 
Хозяевам «резиновых квартир» грозят реальные сроки

ДОСЛОВНО

Справка «Ульяновской правды» 
В 2013 году число мигрантов в мире 
достигло рекордного уровня -  
232 миллионов человек Это пример-
но 3,5 процента всего народонаселе-
ния Земли.  
Рекордсменами по числу принятых 
мигрантов среди государств мира 
стали США, в которых проживают 
45,8 миллиона мигрантов. Второе 
место заняла Россия с 11-ю миллио-
нами мигрантов.  
В десятку наиболее привлекательных 
для мигрантов стран также вошли 
Германия (9,8 миллиона мигрантов), 
Саудовская Аравия (9,1 миллиона), 
ОАЭ (7,8 миллиона), Великобритания  
(7,8 миллиона), Франция  
(7,4 миллиона), Канада  
(7,3 миллиона), Австралия  
(6,5 миллиона) и Испания  
(6,5 миллиона мигрантов).

Любой гражданин имеет право 
написать письменное заявление о 
факте нарушения миграционного за-
кона в УФМС, после чего сотрудники 
миграционной службы обязательно 
проверят информацию совместно 
с участковыми полиции и примут 
меры.  

Кстати

в квартире помимо постоянно 
зарегистрированных граждан. 
Зачастую граждане, которые 
временно зарегистрированы 
в квартире, могут находиться 
уже далеко за границами Улья-
новска или проживать в каком-
то другом месте города.

Но практика показывает, 
что простые ульяновцы больше 
страдают не от того, что кто-то 
нечестно раздобыл бумажку, 
а от «резиновых квартир», где 
прописаны 2-3 человека, а на 
деле в ужасных условиях про-
живают несколько семей из 
ближнего зарубежья.   

Метод 
«цивилизованного 

кнута»
Еще в феврале Государ-

ственная дума приняла в первом 
чтении закон, ужесточающий 
ответственность за махинации 
с регистрацией по месту пре-
бывания, однако окончатель-
ное утверждение проекта было 
перенесено на осень.

Следующий шаг сделал гла-
ва Федеральной миграционной 
службы Константин Ромода-
новский - в середине октября 
он выступил с программой ре-
формирования системы, регла-
ментирующей порядок пребы-
вания в стране мигрантов. 

По словам руководителя 
ФМС, в страну ежегодно при-
бывает около 6 миллионов 
человек. 2,5 миллиона из них 
работают в России законно, 
а остальные - с нарушениями 
законодательства или вовсе 
пребывают на нелегальном по-
ложении. Как считает генерал 
Ромодановский, за перемеще-
нием людей, которые приезжа-
ют в РФ, необходимо следить 
более бдительно и научиться 
управлять миграционными по-
токами. 

- Я считаю, что кнут, хотя 
он и мягкий, цивилизованный, 

должен быть, - подчеркнул Ро-
модановский, напомнив об одо-
бренном Госдумой запрете на 
въезд мигрантов, нарушивших 
законодательство РФ. 

Для того чтобы урегулиро-
вать стихийный процесс неза-
конной миграции, Ромоданов-
ский заявил о необходимости 
создания в России 81 (по коли-
честву субъектов Российской 
Федерации) специального цен-
тра  временного содержания не-
легальных мигрантов. 

Что же касается миграци-
онной политики в целом, то ге-
нерал Ромодановский выделил 
два основных момента, необхо-
димых для того, чтобы реформи-
ровать систему. Во-первых, при 
соискательстве на какую-либо 
вакансию необходимо устано-
вить приоритет для гражданина 
России, а во-вторых, при публи-
кации вакансии надо опреде-
лять нормальную зарплату.

Для покупки  
билетов на поезда 
дальнего  
следования  
нужно будет  
указывать дату  
и место рождения

Для покупки билетов на поезда 
дальнего следования с 1 декабря 

нужно будет указывать дату и 
место рождения пассажира. Об 
этом агентству ИТАР-ТАСС со-

общили в компании РЖД.

В декабре вступает в силу тре-
бование Федерального закона  
«О транспортной безопасности» 
и приказа Минтранса РФ № 243, 
согласно которым пассажиры, 
оформляющие билет на поезд 
дальнего следования, обязаны 
предоставлять дополнительную 
информацию.

«Таким образом, с 1 декабря 
2013 года для приобретения билета 
потребуется указывать следующие 
данные пассажира: фамилия, имя, 
отчество, дата и место рождения, а 
также вид и номер документа, удо-
стоверяющий личность, по которо-
му приобретен билет», - пояснил 
собеседник агентства.

Он подчеркнул, что «дополни-
тельно вносимые данные не будут 
отражаться на бланке проездного 
документа».

Кстати 
С 12 ноября появилась возможность 
купить билеты на ряд российских  
поездов дальнего следования  
за 60 суток до отправления.  
В частности, речь идет о нашем фир-
менном поезде  
№ 21/22 Москва - Ульяновск.

РЖД хочет  
отказаться  
от плацкартных 
вагонов

Плацкартные вагоны в перспек-
тиве должны быть заменены 

более комфортным подвижным 
составом, сообщил президент 

РЖД Владимир Якунин.

- Я считаю, что такой анахро-
низм, как плацкартные вагоны, 
должен заменяться более ком-
фортными видами перемещения, - 
сказал он. По его словам, стои-
мость купе в двухэтажных вагонах, 
которые были запущены в ноябре 
на маршруте Москва-Адлер, фак-
тически приближается к стоимо-
сти проезда в плацкарте, сообщает 
РИА «Новости».Р
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3,5 млрд тонн 

отходов ежегодно производит 
россия.
■ 14 700 разрешенных российских 
свалок твердых бытовых отходов 
(тбо) занимают площадь в 4 млн га.
■ 44 млрд евро потребуется, чтобы 
довести в россии долю перерабаты-
ваемых бытовых отходов с нынеш-
них 5-7% до 38-40% к 2025 году.

цифра

Когда, наконец, появятся 
спецконтейнеры для стекла, 
бумаги и пластика во дворах? 
мне нетрудно все это вынести в 
разных пакетах, но некуда.

● ● ●

Сдаю вторсырье за деньги.

● ● ●

Я покупаю синие пакеты с 
ручками на 60 кг. а ведро 
помойное - на 35 кг. Вот и хожу 
выносить мусор два раза в 
день...

● ● ●

не в количестве мусора 
дело. мусорный бизнес - это 
высокодоходный, не требующий 
умственных вложений вид

обогащения. на этот рынок  
не пускают никого со стороны, 
поэтому и проблемы. В мире уже 
давно разработаны методики 
по утилизации отходов. и 
если бы рынок был открыт, то 
иностранцы выстроились бы 
в очередь и уже завтра все 
проблемы были бы решены.

● ● ●

мне очень стыдно, но никаких 
действий я не предпринимаю.

● ● ●

надо не только запретить 
бесплатно раздавать в 
супермаркетах пластиковые 
пакеты, которые разлагаются 500 
лет, но и взвинтить на них цены.

● ● ●

Вот когда у нас на каждом 
шагу появятся нормальные 
мусорные контейнеры, а за 
брошенный мимо урны окурок 
будет взиматься штраф, тогда и 
можно говорить о сохранении 
экологии. а то сейчас порой 
идешь по улице - и ни одной 
урны. а некоторые отдельные 
лица вообще не знают, что такое 
соблюдать чистоту.

● ● ●

откуда у населения возьмется 
культура по сортировке мусора, 
если она у народа попросту 
отсутствует.

Уличительный опроС

Чтобы раздельный сбор отходов был эффективным, экологи советуют давать на контейнерах максимально 
точное описание того, что нужно туда бросать, и чего не стоит

Сейчас в «Центре экологических 
технологий» работает единствен-
ная в городе мусоросортировоч-
ная линия производительностью 
до 180 тысяч тонн в год и обору-
дование для переработки сырья 
- агломераторы и прессы

Анастасия Гайнутдинова

Тот факт, что раздельно собранные 
отходы - это не мусор, а вторичное 

сырье, уже не нуждается в разъясне-
нии. Но, тем не менее, за их сортиров-
ку берутся лишь единицы из нас, да и 
пункты приема вторсырья в Ульянов-

ске можно пересчитать по  пальцам. 
В начале этой недели к нам приехала 

передвижная выставка-размышление 
«Про отходы», которая вдохновила 
на дискуссию экологов, представи-

телей власти и бизнеса. По ее итогам  
предприниматели признали, что пока 

у бизнеса не будет экономической 
мотивации заниматься раздельным 
сбором отходов, он не приступит к 

этому процессу в полную силу.

В Европе к раздельному сбору от-
ходов подключились уже несколько де-
сятилетий назад, и особенно удачно этот 
опыт прижился в странах, старающих-
ся экономить свои ресурсы и энергию. 
Пожалуй, наиболее показателен в этом 
смысле пример Германии с ее четырьмя 
ведрами на каждой кухне, но и в других 
странах Старого Света уже оформились 
свои традиции сбора мусора, своя зако-
нодательная база, свои экономические 
условия. А что же у нас? 

Культурно про отходы
Администратор некоммерческого 

общероссийского объединения «Коа-
лиция «PRO Отходы» Мария Белоус 
считает, что бессмысленно объяснять 
неудачи в этой сфере особенностями 
нашего менталитета. «Круглый стол» в 
Ульяновске инициировали участники 
этой коалиции, и они же - организаторы 
просветительской выставки «Про отхо-
ды». И это не случайно, ведь своим глав-
ным врагом экологи считают именно не-
достаток информации.

- Очень часто организаторы круп-
ных мероприятий ставят несколько кон-
тейнеров для раздельного сбора отходов. 
К сожалению, это всегда заканчивается 
тем, что в урнах оказывается смешан-
ный мусор, - рассказала Мария. -  Это 
не потому, что люди плохие или такой 
менталитет. Это потому, что люди на 
развлекательных мероприятиях вообще 
мало что видят выше уровня пояса и 
физически не воспринимают информа-
цию. Поэтому  мы в таких случаях всег-
да стараемся привлечь к мероприятию 
большой волонтерский десант, который 
будет объяснять людям, почему это важ-
но. Причем формат обычных промоуте-
ров здесь не работает, ведь говорить об 
отходах, когда ты сам в это не веришь, 
практически невозможно, тебя никто не 
услышит. 

Такой формат просветительского 
сбора отходов уже стал привычным для 
активистов организации. Начинался 
он с «прочесывания» 5-6 парков в Мо-
скве, а теперь может легко встраиваться 
в любое развлекательное мероприя-
тие. В прошлом году коалиция «PRO 
Отходы» создала в Москве эколого-
просветительскую площадку «Центр 
экономии ресурсов», а уже в этом месяце 
в столице откроется первый музей пере-
работки отходов, и Мария уверена, что 
он непременно найдет свою аудиторию.

- На самом деле это очень важно - да-
вать жизнь таким проектам, проводить 
различные конкурсы и выставки. Они 
мало связаны с чем-то грязным и не-
красивым, что обычно ассоциируется с 
мусором, зато тесно переплетены с куль-
турным времяпрепровождением. Таким 
образом мы создаем у людей связку, что 
ответственно относиться к своим отхо-
дам - это особенность культурного циви-
лизованного человека.

неприбыльный бизнес
Говоря о положении дел в Ульянов-

ске, участники дискуссии признали: си-
туация непростая. Пунктов приема сбо-
ра вторсырья в городе крайне мало, да 
и найти их весьма непросто. По словам 
руководителя регионального отделе-
ния зеленого движения России «ЭКА» 
Александра Яшина, у него на поиски та-
ких пунктов ушло три месяца - в итоге 
на весь город нашлись 17 точек, где мож-

но сдать те или иные отходы, и два пред-
приятия, перерабатывающие пластик. 
Впрочем, заполнять эту нишу бизнес не 
спешит - главным образом потому, что 
это невыгодно.

- В России до сих пор на законода-
тельном уровне не решен вопрос введе-
ния залоговой стоимости упаковки, пе-
реработка и утилизация которой должна 
быть заложена в цену товара, - рассказал 
директор департамента природных ре-
сурсов и экологии министерства сель-
ского, лесного хозяйства и природных 
ресурсов Ульяновской области Амир 
Галяутдинов. - Если у бизнеса не будет 
прибыли, то он не будет принимать ту же 
макулатуру. Собирать ее просто так ради 
того, чтобы люди не захламляли свои 
балконы, вряд ли кто-то будет.

Замдиректора ООО «Центр эколо-
гических технологий» Дмитрий Насо-
нов подтвердил: пока у бизнеса не будет 
экономической мотивации заниматься 
раздельным сбором отходов, он не акти-
визирует эту работу.

- До кризиса закупочные цены на 
переработанное сырье  были доста-
точно высокими, - добавил он. - Но в 
Ульяновской области нет предприятий, 
которые используют для производства 
продукции вторичное сырье, поэтому мы 
вынуждены вывозить его за пределы ре-

гиона. После кризиса  закупочные цены 
на сырье сильно упали, и пока наша ма-
шина доезжает до ближайшего завода в 
Татарстане, который использует  перера-
ботанные ПЭТ-бутылки, вся экономика 
съедается транспортными расходами. 
Поэтому мы признаем - да, экономиче-
ского стимула нет, но мы внимательно 
следим за всеми процессами, которые 
происходят в стране. 

Верните pfand!
Дмитрий Насонов отметил, что не-

давно во втором чтении в Госдуме были 

рассмотрены поправки в закон об обра-
щении с отходами. Предполагается, что 
именно они введут ту самую залоговую 
стоимость товара. А значит, предприя-
тия, занимающиеся переработкой тары, 
смогут получить дотации на свою дея-
тельность, расширить бизнес и, в конце 
концов, улучшить экологическую обста-
новку в регионе.

- Залоговая стоимость будет акку-
мулироваться в государственном фон-
де, и мы очень надеемся, что она будет 
потрачена на то, чтобы отходы были 
нормальным образом собраны и перера-

ботаны, - отметил он. - Надеемся, что эта 
инициатива не превратится в очередную 
коррупционную схему, потому что, воз-
можно, именно она и станет решением 
нашей проблемы. 

Кстати, в той же Германии понятие 
«pfand» (залог) уже давно вошло в жизнь 
горожан. Покупая лимонад в ПЭТ-
бутылке, немцы оплачивают не только 
напиток, но и залог за емкость - в чеке так 
и указывается: 1евро за лимонад  плюс 
0.25 евро pfand. Сдать  бутылку можно в 
этом же магазине в специальном автома-
те, в обмен выдается скидочный купон, 
которым можно тут же воспользоваться. 

Но у нас большинство инициатив 
компаний, занимающихся сбором и пе-
реработкой мусора, пока осуществляется 
благодаря личной позиции их руковод-
ства и за счет их собственных средств. По 
словам Дмитрия Насонова, в прошлом 
году «Центр экологических технологий» 
проводил акции по установке контейне-
ров для раздельного сбора отходов. 

- Мы решили не делать градацию по 
конкретным видам собираемых отходов, 
просили население отдельно собирать 
так называемые сухие отходы и мокрые, 
загрязненные пищевым мусором, под-
разумевая, что дальнейшую сортировку 
мы будем осуществлять сами, - рассказал 
замдиректора. - Но мы вынуждены при-
знать, что не была проведена мощная ин-
формационная подготовка, и мы получи-
ли отрицательный эффект. Несмотря на 
то, что контейнеры были маркированы 
соответствующим образом, в них попа-
дали все отходы. Некоторое время мы 
несли затраты, но потом приостановили 
эту программу. Хотя мы изначально не 
были нацелены на экономическую вы-
году - просто хотели понять, готово ли 
население к этому формату работы. В 
следующем году мы все равно будем возо- 
бновлять этот проект, планируем обо-
рудовать некоторые контейнеры желтой 
крышкой и опять будем просить населе-
ние складывать туда сухие отходы. 

два рубля - не стимул
Как же получить от населения от-

клик, чем подтолкнуть их к поддержке 
таких инициатив? С таким вопросом 
Дмитрий Насонов обратился к москов-
скому эксперту. 

- Сейчас материальные стимулы не 
так сильны, как раньше, - ответила Ма-
рия Белоус. -  Ну серьезно, для работаю-
щего человека получить пару рублей за 
килограмм макулатуры - это не стимул 
прийти в пункт приема. У человека, ко-
торый задумался об этом, другой  мотив 
- он понимает, что некоторое сырье мож-
но переработать, что мусор, который он 
выбрасывает, оказывает влияние на него 
самого, на среду, в которой он живет. 

Правда, общественники признают, 
что работая с этими мотивами, они стал-
киваются с новыми проблемами: в боль-
шинстве случаев пункты сбора вторсы-
рья выглядят весьма плачевно. 

- По опыту Москвы, но я уверена, в 
других регионах так же, это почти всегда 
какие-то гаражи и подсобки, там грязно, 
в них постоянно находятся бездомные, 
- рассказала эксперт. - Человек с эколо-
гической мотивацией и хорошим достат-
ком обычно бывает в шоке, когда ему 
нужно погрузиться в такое непотребство. 
Поэтому важно, чтобы появление новых 
пунктов в  достойных помещениях было 
поддержано на городском уровне. 

По словам Дмитрия Насонова, в 
Ульяновске ставка арендной платы для 
предприятий, которые осуществляют де-
ятельность в области обращения с отхо-

дами, самая низкая - для приемных пунк- 
тов и мусоросортировочных станций 
действует понижающий коэффициент. 
Кроме того, сейчас в Ульяновске разра-
батывается генеральная схема очистки 
города.

ПЭТ-мусора. Потом это потребовало до-
полнительных затрат, однако бизнес все-
таки начал себя окупать. Но это лишь 
маленький, локальный пример, нам бы 
хотелось, чтобы он распространился по 
региону.

А вот у компании «Маrs» несколько 
другие заботы -  для предприятия акту-
альна проблема переработки собствен-
ных отходов. 

- Одной из стратегических целей на-
шей компании является уход от полиго-
на для захоронения отходов к концу 2014 
года, - рассказала Екатерина Дьякова, 
координатор по экологической безопас-
ности ООО «Маrs». - Но в Ульяновской 
области мы столкнулись с колоссальны-
ми проблемами, потому что в регионе 
практически нет поставщиков услуг по 
утилизации отходов. Теперь мы ломаем 
голову над тем, каким способом мы пере-
работаем все эти отходы. Сейчас мы сво-
ими силами развиваем предприятия по 
переработке некондиционной кондитер-
ской продукции и успешно работаем на 
этом поприще. Но мы бы хотели видеть 
на рынке Ульяновской области игрока, 
который бы забирал все виды отходов и 
утилизировал их наиболее экологичным 
способом. В Ульяновске было несколько 
полигонов, сейчас закрыли все, кроме 
Баратаевского, и насколько хватит его 
емкости - большой вопрос. Поэтому го-
род  уже должен задуматься, что делать с 
этим количеством отходов? 

Сжигать без риска
Одно из решений такой проблемы - 

строительство мусоросжигательного за-
вода. Но, по словам Марии Белоус, эта 

ного обращения с ними - переработка, 
сжигание и - по минимуму - хранение. 
На долю сжигания там может прихо-
диться до 60 процентов отходов. Но в 
российских реалиях о таком соотноше-
нии говорить рано. Ведь как у нас сейчас 
это происходит? Есть какой-то регион, 
руководитель которого хватается за го-
лову - у него исчерпывается полигон. К 
нему приходит человек и говорит: мы 
решим твои проблемы, ты больше не бу-
дешь возить отходы на полигон, ты бу-
дешь все сжигать. Руководитель  радует-
ся - его проблема решена. Но мы такой 
подход категорически не принимаем, 
потому что проблема должна решаться 
комплексно.

Она пояснила, что прежде чем сжи-
гать мусор, нужно принимать решения 
сразу по всем видам отходов - по опас-
ным отходам, вторичным ресурсам, от-
ходам, которые можно сжечь и по неути-
лизируемым отходам, которые нужно 
разместить на полигоне. 

- К сожалению, нигде такого под-
хода к вопросу мы не наблюдаем. Везде 
- вырванный из контекста крик о помо-
щи и мнение, что мусоросжигательный 
завод решит наши проблемы, - признала 
Мария Белоус. - В Москве в 2008 году 
планировали построить еще 6 или 7 за-
водов, но возникло беспрецедентное 
противостояние со стороны населения, 
в итоге заводы не построили, но пробле-
ма с отходами так и не была решена. То 
есть, с одной стороны, это очень пугаю-
щая тема, но с другой - мне мечтается, 
что в каком-нибудь городе все-таки бу-
дет разработана комплексная система, 
будет подобрана грамотная технология 
с минимальным воздействием на окру-
жающую среду и обеспечен тщательный 
контроль этих предприятий.

Когда отходы - не мусор
Чем платить людям за макулатуру и почему город не готов к мусоросжигательному заводу

ГОРОДСКАЯ СРЕДА

Алексей Эфес екатерина марс мария Белоус

- Мы надеемся, что в документе бу-
дет предусмотрено расширение сети 
сбора вторсырья. А если нет, то в даль-
нейшем эта схема будет утверждаться 
депутатами гордумы и они смогут по-
требовать включения этих пунктов в 
данное положение, - добавил он. 

нерезиновый полигон
К разговору об утилизации отходов 

экологи пригласили и специалистов 
компаний-инвесторов, уже несколько 
лет работающих в регионе. И это понят-
но - в конце концов, именно их продук-
ция фасуется в ту самую ПЭТ-упаковку, 
которую можно собрать и повторно 
переработать.

- В Ульяновске действительно нет 
серьезного опыта в сфере сбора и пере-
работки вторсырья, -  поделился мнени-
ем менеджер региональных программ и 
проектов компании «Efes Rus» Алексей 
Кузнецов. По его словам, предприятия, 
имеющие программу устойчивого раз-
вития, как правило, готовы вкладывать 
деньги в проекты социальной ответ-
ственности. Но даже крупному бизнесу 
тяжело в одиночку построить всю це-
почку сбора и утилизации отходов. 

- У нас  были инициативы, которые 
мы поддерживали: например, молодой 
предприниматель собирал мусор, делал 
из него дорожную плитку, но такой биз-
нес требует долгих инвестиций, а моло-
дые бизнесмены больше заинтересованы 
в быстром получении дохода, - добавил 
Алексей. - Зато в Сенгилеевском районе 
мы помогли предпринимателю открыть 
на базе своего магазина пункт приема 

тема очень негативно воспринимается в 
среде экологов.

- С одной стороны, опыт европей-
ских стран с 50-летней историей раз-
дельного сбора отходов говорит о том, 
существует три способа цивилизован-
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что вы предпринимаете, чтобы сократить количество бытового мусора?

139 нарушений  в сфере обращения с твердыми бытовыми отходами и 
крупногабаритным мусором выявили в Ульяновской области за 10 ме-
сяцев 2013 года.  За этот период наложено штрафов на общую сумму 
544 тыс. рублей, взыскано - 514,5 тыс. рублей
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цильнинский

Кузоватовский район

Спешневцы будут с водой
газета «Кузоватовские вести» пишет, что строительства 

водопровода жители села спешневка упорно добивались на 
протяжении нескольких лет. неоднократно обращались с 
просьбами о реконструкции в администрацию района и пра-
вительство ульяновской области. Водопровод, проложен-
ный в 1964 году, в настоящее время сильно изношен, из-за 
чего возникают постоянные проблемы с водой. 

В 2013 году проект реконструкции водопровода в спеш-
невке был включен в областную целевую программу «Чистая 
вода». проведены торги, по результатам которых заключен 
муниципальный контракт с ооо «стройсад» г. сызрани. 
подрядчик приступил к работе. сметная стоимость рекон-
струкции водопровода составляет 10894 тыс. рублей.

Это будет не ремонт старого, а именно строительство 
нового водопровода с использованием современных тех-
нологий и материалов. Без воды на время работ никто не 
останется, так как будет действовать старый водопровод. 
Компания-подрядчик должна заменить 5,1 км уличных се-
тей, установить 26 водозаборных колонок, 27 пожарных ги-
дрантов и еще одну башню рожновского объемом 50 куб. м. 
Все это значительно улучшит водоснабжение и пожарную 
безопасность населенного пункта.

Инзенский район

«Дадут газу»
Бригады «строймонтажа» заканчива-

ют строительство внутрипоселкового га-
зопровода села Труслейка. Как рассказал 
начальник управления ЖКХ и ТЭК адми-
нистрации района геннадий губский газете 
«Вперед», специалистам осталось проло-
жить менее пяти километров труб. после 
чего «строймонтаж» приступит к опрессов-
ке системы. 

по заявлению строителей, к приему газа 
село будет готово уже в ноябре.

одновременно идут работы по строи-
тельству одиннадцатикилометрового меж-
поселкового газопровода от оськино до 
Труслейки. Монтажникам предстоит «про-
колоть» газовой трубой железную дорогу, 
реку и автотрассу инза - Карсун - улья-
новск. с этими трудностями газовики пла-
нируют справиться к 20 декабря.

Памятный автокросс
на инзенском автодроме прошли меж-

региональные соревнования по автокроссу, 
посвященные памяти алексея рогачева.   
«В этот день пилоты, как никогда, рвались 
выйти на старт и побороться за призовые 
места, ведь гонка была заключительной в 
этом сезоне», - пишет районная газета.

автокросс собрал 20 участников из 
ульяновска, саранска, арзамаса, Йошкар-
олы, пензенской области, инзы и Базарно-
го сызгана. а также не одну сотню любите-
лей автоспорта, которые приехали поболеть 
за гонщиков.

по итогам соревнований в классе «пе-
редний привод» тройка лидеров выглядела 
следующим образом: первое место - сер-
гей лушниченко (г. Йошкар-ола), второе 
- алексей Зеленов (г. саранск), третье - 
алексей Денисов (г. саранск).

В классе «задний привод» первым при-
шел Дмитрий орлов (г. арзамас), сле-
дом за ним финишировал Влад Витяев  
(г. ульяновск), замкнул тройку лидеров 
илья пунько (г. ульяновск).

Барышский район

Ярмарка под крышей
Близится к завершению строи-

тельство большого помещения 
для ярмарочной торговли в цен-
тре Барыша. «Ярмарка под кры-
шей» заработает к началу октя-
бря. В помещении площадью  
400 квадратных метров располо-
жатся 18 бутиков вдоль стен и 
сплошной п-образный прилавок 
для открытых торговых мест - в 
центре.

Товары планируется разме-
стить по категориям: мясопродук-
ты, продукция птицеводства, рыба, 
колбасы, бакалея, кондитерские 
изделия. потенциальные аренда-
торы бутиков уже есть, в основном 
это предприниматели, которые 
пока вынуждены торговать под от-
крытым небом. За прилавок готовы 
встать торговцы мясом. Выделят 
несколько мест на условиях благо-
творительности (без оплаты) для 
местных фермеров. скорее всего, 
на них пригласят торговцев, при-
носящих на базар свои продукты 
круглый год. Это станет очередным 
шагом к тому, чтобы окончательно 
убрать с улиц нецивилизованную 
торговлю. об этом рассказал газете 
«Барышские вести» председатель 
совета Барышского райпо игорь 
Киселев. 

Карсунский район

Найден ещё один солдат
В Белоруссии найдены останки солдата родом 

из Карсунского района. недавно оттуда вернулась 
ульяновская поисковая группа «набат». на одном из 
мест сражений Великой отечественной войны они 
нашли останки Василия александровича алешина, 
который, как выяснилось, родился в селе Кадышево 
в 1914 году. 

газета «Карсунский вестник» сообщает подроб-
ности. по предварительной информации, военный 
был пулеметчиком и погиб в 1941 году. сотрудники 
районного совета ветеранов сейчас ищут родственни-
ков Василия александровича. Кроме того, начат сбор 
финансовых средств для поездки в Белоруссию, пере-
возки останков солдата и захоронения его на родине 
- в Кадышеве.

Сенгилеевский район

Проконсультируют  
о госуслугах

Жители сенгилеевского райо-
на узнают о возможности получения  
госуслуг в электронном виде. 21 ноя-
бря на базе обособленного подразде-
ления многофункционального центра 
ульяновской области (МФЦ) в сен-
гилеевском районе состоится день от-
крытых дверей. специалисты помогут 
всем желающим зарегистрироваться 
на едином портале государственных 
услуг и проконсультируют об особен-
ностях получения наиболее востребо-
ванных из них. 

напоминаем, что в числе самых 
популярных электронных услуг по-
прежнему остаются оформление и вы-
дача заграничного паспорта, а также 
информирование о состоянии инди-
видуального лицевого счета в системе 
обязательного пенсионного страхова-
ния и о наличии административных 
правонарушений в области дорожного 
движения.

Чердаклинский районНовые победы 
«Славянки»

Хореографический ансамбль 
«славянка» чердаклинского  цен-
тра творчества принял участие 
в III Всероссийском вокально-
хореографическом  конкурсе  «Хру-
стальная ника», который проходил 
в городе анапе.

ребята соперничали с коллек-
тивами из геленджика, самары, 
иваново, орла, Казани, Курска, 
Москвы, ставрополя, ростова-на 
Дону. на суд компетентного жюри, 
состоящего  из балетмейстеров, 
режиссеров московских театров, 
были представлены два эстрадных 
номера, которые юные танцоры из 
Чердаклов исполнили мастерски и 
были  удостоены диплома I степени.

а еще ребята участвовали  в 
мастер-классах по основам русско-
го народного  танца и современной 
пластике, где познакомились с по-
следними тенденциями танцеваль-
ного жанра.
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Анастасия Гайнутдинова

Константин Вагу, шеф-повар из Санкт-
Петербурга, считает, что в кулинарии 

пословица «Короля играет свита» осо-
бенно верна: ведь если на вашей кухне 

король - это свежая рыба, хорошая паста 
или добротный кусок мяса, то даже им не-

обходимо грамотное сопровождение. Он 
уверен, что специи - это то самое окруже-

ние, которое создает «репутацию» блюда. 
В Ульяновске повар провел трехчасовой 

мастер-класс для коллег, а в перерывах 
рассказал «УП», какие неожиданные 

сочетания приправ и специй могут преоб-
разить знакомые всем блюда. 

- Если даже премию «Оскар» вруча-
ют за роль второго плана, то и специи за-
служивают чего-то подобного, - улыбается 
Константин. Сейчас он - бренд-шеф-повар 
петербургской компании «Санта мария» и 
член национальной гильдии шеф-поваров, 
а ведь 15 лет назад начинал с работы в мюн-
хенском «макдоналдсе»… 

Свободу фантазии!
По словам шеф-повара, более 90 процен-

тов населения планеты питаются всего лишь 
пятью видами мяса и 12-ю видами растений. 
Все остальное - это специи. Они и создают 
ту этнику кухни, то разнообразие вкусов, 
которое делает национальную кухню одной 
страны отличной от другой. В течение по-
следних нескольких лет в мире наблюдает-
ся бум японской и итальянской кухни, но в 
преддверии чемпионата мира по футболу в 
Бразилии Константин Вагу предсказывает 
интерес к латиноамериканской кухне. 

- Я считаю, у нее определенно есть буду-
щее. Как показывает кулинарная практика, 
традиции страны, в которой проходит чем-
пионат мира по футболу, распространяются 
по всему миру. 

Из Латинской америки по миру рас-
ходятся и блюда мексиканской кухни. И как 
раз таки ее важнейший ингредиент - специи. 
Одних только видов перца чили в мекси-
ке насчитывается больше сотни. Из него 
там делают десятки сортов разнообразных 
соусов, его фаршируют, добавляют к рыбе 
и кукурузе, в разнообразные овощные сала-
ты и мясные блюда. гурманам, желающим 
расширить свои кулинарные горизонты, 
Константин советует фантазировать и про-
бовать неожиданные, а порой даже шоки-
рующие комбинации специй. Либо исполь-
зовать привычные специи для непривычных 
целей.

Какао и мясо
Одно из таких необычных сочетаний 

- смесь какао и перца чили. многие слад-
коежки наверняка уже пробовали или хотя 
бы слышали о шоколаде с перчинкой, да и 
древние индейцы майя, для того чтобы на-
браться сил и взбодриться, употребляли на-
питок из какао с перцем чили. но что если 
добавить эту смесь не в десерт, а, скажем, во 
второе блюдо? По мнению шефа, такой микс 
будет отлично гармонировать с мясом - ведь 
когда пряный аромат какао и острота чили 
сплетаются в необычную, пикантную ком-
позицию, блюдо приобретает изысканный, 
неповторимый вкус. Также смело можно 
добавлять такую смесь в соусы и запеканки, 
правда, при этом стоит помнить, что самые 
острые части перца чили - не мякоть, а семе-
на и перегородки. И тут стоит понимать, что 
с остротой блюда можно переборщить.

Еще одно интересное сочетание, которое 
может полюбиться ценителям остренького, 
- смесь манго и перчика халапеньо. Сладко-
ватый, пряный вкус приправы раскроется 
особенно ярко, если мясо не просто пожа-
рить с добавлением такой смеси, а замари-
новать его. 

Рыбные фавориты
Если возвращаться к разговору о коро-

лях и свите, то тут свой покладистый нрав 
показывает рыба. Она, несомненно, один 
из самых «благодарных» продуктов, «от-
зывающихся» на различные кулинарные 
эксперименты со специями. И это неудиви-
тельно - ведь мясо большинства рыб имеет 
довольно нейтральный, мягкий вкус, так 
что к блюдам из нее подходит практически 
любая приправа. 

- Для трески я часто выбираю так на-

Специалист по специям 
дал трёхчасовой мастер-класс для ульяновских поваров

зываемый «апельсиновый перец», на белой 
рыбе оранжевые специи смотрятся особенно 
красиво, - рассказывает Константин. - Ци-
трусовые на самом деле уверенно шагают по 
планете, можно встретить массу интересных 
смесей на их основе. например, благодаря 
лимонному перцу настоящим деликатесом 
могут стать как холодные, так и горячие мяс-
ные, рыбные, куриные блюда, замечательно 
сочетается такая смесь и с томатами. 

Что же касается рыбы, то у нее, по мне-
нию Константина, есть свой фаворит.

- Белый перец и рыба сочетаются так же 
хорошо, как чеснок и курица, - считает он. 
- на самом деле, белый перец - это произво-
дная черного перца, когда он складывается в 
мешки, замачивается и долгое время лежит 
в воде, с него сходит черная шелуха, и вну-
три остается белая горошина. Очень многим 
он не нравится, потому что имеет достаточ-
но специфический запах, к тому же он более 
жгучий, чем черный, но именно он отлично 
подходит к рыбе, потому что его не видно на 
белом мясе, и при его использовании в блю-
де нет черных вкраплений, все получается 
аккуратно и красиво. Я всегда использую 
его с удовольствием, ведь в процессе при-
готовления тот самый специфический запах 
пропадает, а острота и аромат остаются. 

Еще один беспроигрышный вариант для 
рыбы - соус терияки. Если смешать кусочки 
нарезанного лосося с этим традиционным 
японским соусом, рыба покроется краси-
вой глазурью, приобретет соблазнительный 
блеск.

- наверняка, многие  пробовали его или 
даже варили сами, - предположил шеф-
повар. -  В 1998 году я начинал познание 
японской кухни с первого ресторана «Евра-
зия» в Санкт-Петребурге, и, чего уже греха 
таить, первые два месяца меня подпускали 
только к рисоварке. но потом я перешел к 
приготовлению блюд, и тогда мы сами гото-
вили соус терияки: к соевому соусу добавля-
ли имбирь, чеснок, сахар и все это уварива-
ли. Кстати, само слово «терияки» состоит из 
двух частей: «teri» - блеск и «yaki» - способ 
приготовления - гриль или барбекю. 

Весьма оригинальный вкус рыбе при-
дают и можжевеловые ягоды. Во многих 
европейских кухнях, особенно альпийских, 
это очень важная пряность, ведь ягоды мож-
жевельника имеют терпкий вкус и свое-
образный тонкий, хвойный аромат с острым 
оттенком. Эта специя отлично сочетается с 
лавровым листом, гвоздикой, розмарином, 
майораном, чесноком. но можно использо-
вать ее и в чистом виде. Чтобы хвойный аро-
мат ягод раскрылся, можно добавить к ним 
соль, сахар и немного водки.  

«Пуд» соли стал больше
ну и как же, говоря о специях, можно 

позабыть о самой главной добавке к блю-
дам, без которой не обходится, пожалуй, ни 
одна хозяйка?

- Часто, когда речь заходит о приправах 
и специях, у людей сразу возникает мысль: 
«Это химия!» - рассказывает Константин. 
- К сожалению, есть недобросовестные про-
изводители, которые балуются добавлени-
ем глутамата натрия и других добавок. но 
зачем? Ведь есть натуральный усилитель 
вкуса - соль. Кстати, помните выражение 
«пуд соли вместе съесть»? Это значило, что 
люди прожили вместе очень долгую жизнь, 
и считалось, что съесть 16 килограммов на 
двоих - это очень много. но сейчас мы едим 
гораздо больше соли. Я сам, честно говоря, 
не большой ее любитель. Попробуйте хотя 
бы недельку поесть малосоленую или несо-
леную пищу, и ваше восприятие вкуса уси-
лится, все продукты, полуфабрикаты  будут 
вам казаться уже пересоленными.

Константин советует не бояться экс-
периментов со специями: смело добавлять 
приправы в маринады для мяса, рыбы и ку-
рицы, заправлять ими салаты и посыпать 
готовые блюда, делать соусы, просто сме-
шивая приправы со сметаной или густыми 
сливками, заваривать с ними чай и добав-
лять в десерты.

- И еще один важный нюанс, - напо-
следок поделился шеф. - Если я собираюсь 
что-то жарить, я добавляю масло не на ско-
вородку, а в продукт, но не с самого начала. 
Дело в том, что масло создает пленочку, по-
этому лучше сначала добавить специи, а за-
тем масло. Оно обволакивает продукт, и не 
дает ароматам специй выдыхаться.
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Константин советует не бояться 
экспериментов: смело добавлять приправы 
в маринады для мяса, рыбы и курицы, 
заправлять ими салаты и посыпать готовые 
блюда, делать соусы,  
просто смешивая приправы со сметаной  
или густыми сливками, заваривать  
с ними чай и добавлять в десерты

«Оскар» за остроту 
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Екатерина Нейфельд

На окраине Старомайнского 
района, в селе Кокрять стоит 
храм, которому в следующем 

году исполнится двести лет. 
Он действующий, настоятель 

отец Владимир регулярно про-
водит там службы для… двух 

человек. Памятник архитекту-
ры живет будто на последнем 
дыхании. Тяжелая крыша над 

крыльцом вот-вот рухнет, 
стены трескаются и осыпают-

ся, могилы позапрошлого века 
зарастают бурьяном. За спа-

сение храма взялись молодые 
ульяновцы.

В церкви высокие своды, 
расписанные яркими фресками. 
Лики ангелов кое-где осыпают-
ся. Процесс ускоряет протекаю-
щая крыша. Внутри холодно. 
Торжественно и грустно. отец 
Владимир проводит службу спе-
циально для гостей, волнуясь, 
ведь слушателей сегодня в че-
тыре раза больше, чем обычно. 
«Если меня здесь не будет, то 
от церкви моментально ничего 
не останется, - говорит он. - Раз-
воруют все ценное в первый же 
день. В селе всего двадцать че-
ловек. можете представить, чем 
тут людям заниматься?»

Александра Ермошина из 
молодежного правительства 
впервые увидела это место три 
года назад. она участвовала в 
квесте о культурных ценностях 
ульяновской области. одна из 
загадок пряталась в этом хра-
ме. Выполнив игровую миссию, 
Александра и ее коллеги за-
держались здесь, чтобы узнать 
историю древней церкви.

Здесь хранится Евангелие, 
датированное 1763 годом. Его 
передали в дар, в вотчину гра-
фини Екатерины. Значит, в эти 
годы на этом месте уже стояла 
церковь. Но тогда она была де-
ревянная. В начале XIX века ее 
разобрали, перенесли в другое 
село, от которого теперь ничего 
не осталось. и в 1814 году вы-
строили в Кокряти каменный 
храм в стиле неоклассицизма. 
изначально он выглядел по-
другому: был более узким, и по 
краям шла колоннада. На ру-
беже XIX-XX веков появились 
«пристрои», то есть приделы: 

Арина Соколова

Национальные вопросы можно и нужно 
решать еще со школьной скамьи. Об этом 

и о том, как усилить заботу о языках 
многонациональной России, говорилось 

на II съезде учителей татарского языка 
Ульяновской области.

Как отметила министр образовании и 
науки Екатерина уба, национальное образо-
вание не выделяется в особую образователь-
ную систему, а понимается как часть регио-
нальной, муниципальной образовательной 
системы.

- Ее главной задачей является сохране-
ние и развитие языка, культуры, истории 
народов, населяющих ульяновскую об-
ласть, - говорит Екатерина Владимировна. - 
основными принципами национально-
языковой политики в нашем регионе были и 
остаются свободное развитие и равноправие 
всех языков, добровольный выбор языка 
обучения.

Сейчас в регионе сформирована до-
статочно развитая сеть образовательных 
организаций, которая дает возможность не-
русскому населению изучать родной язык 
и получать воспитание на культуре своего 
народа.

Татарстан готов к сотрудничеству 
один из старейших и самых популяр-

ных языков в регионе - татарский. Татар-
ская национальная школа имеет многове-
ковую историю. В этом году, к слову, в селе 
Большой Чирклей Николаевского района с 
компактным проживанием татарского насе-
ления 1 сентября открыли новую современ-
ную школу на 230 мест.

Свыше 5 500 наших маленьких земля-
ков изучают язык, историю и культуру та-
тарского народа. Это порядка 60 процентов 
от детей татарской национальности и 160 
общеобразовательных организаций обла-

сти. Поэтому неслучайно интерес к такому 
мероприятию, как съезд учителей татарско-
го языка, был вызван не только со стороны 
педагогов, воспитателей, руководителей 
кружков, методистов из районов области, 
но и представителей системы образования 
Республики Татарстан. Среди последних - 
старший преподаватель Приволжского 
центра повышения квалификации и про-
фессиональной переподготовки работников 
образования Зальфира Замалетдинова. она 
представила коллегам концепцию ново-
го учебника татарского языка, по которым 
школьникам предстоит учиться в условиях 
перехода на федеральный государственный 
образовательный стандарт.

- Все задания, которые включены в учеб-
ник, направлены на формирование уни-
версальных учебных действий - дети ведут 
диалог с учебником без помощи учителя, - 
подчеркнула Замалетдинова.

Главным событием съезда, несомнен-
но, стало подписание соглашения между 
министерствами образования и науки 
ульяновской области и Татарстана.

Как сказал заместитель председателя 
правительства Татарстана Энгель Фаттахов, 
соседний регион готов к консультативной 
помощи учителей ульяновской области и 
содействию поступления наших абитуриен-
тов в их вуз на специальность по изучению 

мятник архитектуры. Алек-
сандра позвонила коллегам из 
Союза молодых строителей, 
предложила присоединиться 
к работе.

Тогдашний руководитель 
союза, Александр микка, 
сам родом из Старомайнско-
го района и поэтому актив-
но поддержал идею. Вместе 
с генеральным директором 
«ульяновск инженер Проек-
та» Владимиром Степновым 
они поехали в храм, чтобы 
лично оценить проблему. С 
тех пор регулярно навещали 
эту церковь. То с инженером 
из «политеха», который сде-
лал полное обследование и со-
ставил дефектную ведомость, 
то со спонсорами, которые 
потом выделяли средства на 
необходимые работы.

На минувшей неделе ре-
бята из молодежного прави-
тельства приехали в храм вме-
сте с председателем комитета 
ульяновской области по куль-
турному наследию Шарпуди-
ном Хаутиевым. Познакомив-
шись с церковью, ее историей 
и нынешними служителями, 
Хаутиев пообещал, что ко-
митет ее не бросит, деньги на 
необходимый ремонт будут. 
Когда закончат исследование 
стен и фундамента, приступят 
к ремонту. Но нужно решить 
еще одну проблему, более 
сложную, чем реставрация. 
Храм не должен превратиться 
в музей, а должен продолжать 
действовать. 

Для этого нужно привле-
кать сюда новых прихожан. 
Большинство жителей обла-
сти просто не знают о суще-
ствовании этого старинного 
храма. Комитет, совместно с 
молодежным правительством, 
занялся решением этого во-
проса. Буквально несколько 
дней назад решено организо-
вывать туры для всех желаю-
щих посетить церковь. Выез-
ды запланированы комитетом 
на каждую пятницу, желаю-
щие осмотреть историческую 
достопримечательность  или 
съездить туда на службу мо-
гут обратиться в комитет. 
Предварительная запись на 
туры по телефону 44-15-70.

центральный Вознесенский, 
южный - в честь коронации 
Николая II и северный в честь 
великомученицы Екатерины, 
построенный потомками той са-
мой графини, которой подарили 
старинное Евангелие.

Последний раз храм рестав-
рировали тридцать лет назад, 
и сегодня он начинает разру-
шаться. Ребята из молодежного 
правительства тут же написали 
письмо губернатору с просьбой 
обратить внимание на этот па-

Сила в языке

церковь или музей?
ульяновские активисты борются  
за жизнь старинного храма

Один из старейших и популярных 
языков в регионе - татарский

родного языка. Кроме этого, он вручил сер-
тификат на приобретение учебных пособий 
на общую сумму 95 тысяч рублей.

Региону нужен клуб по языкам
о чем еще надо подумать, своим мнени-

ем с участниками съезда поделился губерна-
тор Сергей морозов.

- Необходимо сформировать четкое за-
дание и федеральному правительству, и Фе-
деральному Собранию о государственном 
обеспечении учебниками и соотвествующей 
литературой наших школ, - считает губер-
натор Сергей морозов. - Не дело, когда мы 
хитрим и думаем, где бы найти финансовые 
средства на них. 

Кроме этого, глава региона считает, что 
школам нужен некий стандарт, который 
обобщит лучшую практику и будет направ-
лен во все муниципальные образования. На-
конец, в регионе должна появиться постоян-
но действующая площадка для общения и 
обмена опытом педагогов. очевидно, съезд 
учителей татарского языка даст начало соз-
данию клуба национальных языков.
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В мФц  
расскажут  
о штрафах  
за нарушение 
ПДД

Теперь ульяновские водители 
могут узнавать информацию о 
штрафах за нарушение ПДД в 
МФЦ. Услуга по предоставле-

нию сведений об административ-
ных правонарушениях в области 

дорожного движения предо-
ставляется бесплатно в режиме 

реального времени. 

«Гражданину выдаются под-
робные сведения о правонару-
шении и сумме штрафа, либо 
сообщают об их отсутствии. 
Для  получения услуги водите-
лям необходимо иметь при себе 
два документа - паспорт граж-
данина России и свидетельство 
о государственной регистра-
ции транспортного средства», - 
отметила руководитель аппарата 
губернатора и правительства ре-
гиона Светлана опенышева.

Суворовцев  
не оставят  
без бассейна

Ульяновское гвардейское 
суворовское военное училище 

будет включено в федеральную 
программу реконструкции на 

2014-2015 годы. Эту информа-
цию подтвердил заместитель 
министра обороны РФ Рус-

лан Цаликов в ходе встречи с 
губернатором области Сергеем 

Морозовым, которая прошла  
14 ноября в Москве.

Напомним, что на реконструк-
цию ульяновского суворовского 
военного училища планируется 
направить около 1 миллиарда  
800 миллионов рублей.

об этом в мае текущего года со-
общил командующий Воздушно-
десантными войсками генерал-
полковник Владимир Шаманов на 
торжественном заседании, посвя-
щенном 20-летию вывода 104-ой 
гвардейской ВДД из Республики 
Азербайджан и 15-летию образо-
вания 31 гвардейской отдельной 
десантно-штурмовой бригады. В 
конце апреля министр обороны 
РФ Сергей Шойгу подписал при-
каз о выделении средств на капи-
тальный ремонт учебных корпу-
сов, строительство новых казарм, 
а также спортивного комплекса и 
бассейна.
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Старты  
Донца  
переносятся 
на будущий 
год

Сегодня в Казани стартует 
чемпионат России по плаванию 

на короткой воде. Увы, но он 
пройдет без Станислава Донца. 

Димитровградский спортсмен 
еще не восстановился после опе-

рации на плече.

Вдвойне обидно, что чемпионат 
России станет отборочным этапом 
на чемпионат Европы на короткой 
воде (25-метровый бассейн), кото-
рый пройдет в середине декабря в 
датском Хернинге. А ведь именно 
на короткой воде Донец и добился 
своих самых больших успехов в 
карьере: трижды становился чем-
пионом мира и десять (!) раз чем-
пионом Европы. Кроме того, он 
действующий рекордсмен мира в 
комбинированной эстафете 4х100 
метров.

- Первоначально планирова-
лось, что возвращение Станислава 
на плавательную дорожку прои-
зойдет на московском этапе Кубка 
мира, но врачи наложили запрет, 
- поделился с «уП» отец и тренер 
Донца Юрий Райхман. - Сейчас 
же вердикт докторов таков, что к 
соревновательной практике Стас 
сможет приступить только в буду-
щем году.

Вообще же грядущий чем-
пионат России обещает выдать-
ся весьма запоминающимся. В 
столицу Татарстана съедутся 500 
сильнейших пловцов со всей Рос-
сии, которые в течение пяти дней 
разыграют 40 комплектов меда-
лей. В частности, в Казани высту-
пят такие именитые спортсмены, 
как призеры олимпийских игр 
2012 года - Евгений Лагунов, Ан-
дрей Гречин и Сергей Фесиков. 
А в торжественной церемонии 
открытия чемпионата России 
примет участие четырехкратный 
олимпийский чемпион Владимир  
Сальников. 

Максим Скворцов

Вчера хоккейная «Волга» 
набрала свое первое очко в 

чемпионате. Дружина Сергея 
Наумова сыграла вничью в 

Хабаровске против местного 
«СКА-Нефтяника» (4:4). 

Так удачно в одном из самых 
дальних уголков нашей стра-
ны ульяновская команда еще 

никогда не играла.

Все против «Волги»
Визит на Дальний Вос-

ток не сулил «Волге» ничего 
хорошего. В новейшей исто-
рии волжане ни разу не брали 
очков в Хабаровске, а самый 
пристойный счет, с которым 
наша команда уступала в гостях 
«СКА-Нефтянику», датирует-
ся трехлетней давностью - 2:5. 
Случались и вовсе разгромные 
поражения - 1:11 и 4:14. Вдоба-
вок ко всему хабаровчане, как 
никогда, удачно начали нынеш-
ний чемпионат - переиграв в 
родных стенах маститый крас-
ногорский «Зоркий» (5:4) и 
нижегородский «Старт» (4:1). 
Две победы подряд на старте 
чемпионата - такого результата 
«СКА-Нефтяник» не добивал-
ся очень давно.

Заплати 200 рублей  
и садись где хочешь 
Впрочем, такому успешно-

му старту можно найти вполне 
логичное объяснение. Бук-
вально за несколько дней до 
чемпионата в Хабаровске сда-
ли в эксплуатацию шикарную 
«Ерофей-Арену» на 10 тысяч 
зрителей - крытый Ледовый 
дворец спорта для хоккея с мя-
чом. «Стройка века», как окре-
стили строительство арены ха-
баровские любители русского 
хоккея, продолжалась более 
пяти лет и обошлась в 5,3 мил-
лиарда рублей.

Теперь, чтобы с ком-
фортом наблюдать за игрой 
любимой команды, болель-
щикам «СКА-Нефтяника» 
приходится выкладывать по 
200 целковых. Причем в би-
лете нет конкретного места - 
садись куда хочешь. Но, как за-
верили «уП» в пресс-службе 
хабаровского клуба, такое по-
ложение дел временное: «Пока 
у нас не заработала электрон-
ная касса продажи билетов. Как 
только все наладится, в билете 
будет указан как сектор, так и 
конкретное место». К примеру, 
стоимость билета на домашние 
матчи «СКА-Нефтяника» на 
открытом воздухе составляла 

100 рублей. Столько же платят 
и хабаровские любители фут-
бола за возможность смотреть 
матчи «СКА-Энергии», вы-
ступающей во втором по силе 
дивизионе - ФНЛ.

У «СКА-Нефтяника» 
перебор классных 

игроков
По уже сложившейся тра-

диции последних лет в межсе-
зонье хабаровский клуб провел 
внушительную селекционную 
работу. В частности под зна-
мена «СКА-Нефтяника» были 
призваны игроки сборной Шве-
ции - вратарь Йоэль отен и за-
щитник Андерс Спиннарс, еще 
один защитник - двукратный 
чемпион мира Алексей Чи-
жов и полузащитник Сергей 
Перминов, имеющий опыт вы-
ступления за сборную России. 
В связи с этим в хабаровской 
команде образовалась нешу-
точная конкуренция за место 
в составе. Достаточно сказать, 
что в первых двух матчах чем-
пионата так и не вышли на лед 
полузащитник Евгений Корев, 
в составе сборной России по-
беждавший на международном 
турнире на призы Правитель-
ства России, а также Дмитрий 
Попов - второй по результатив-
ности защитник за всю историю 
российского хоккея с мячом 
(258 забитых мячей).

Хозяева делали ставку 
на первый тайм

Наставник «СКА-Нефтяни-
ка» и главный тренер сборной 
России михаил Юрьев после 
стартовых игр в чемпионате 
сетовал, что в «Ерофей-Арене» 
душно, игроки задыхаются, сил 
на весь матч просто не хвата-
ет, а посему ставка в основном 
делается на первый тайм. Вот 
и в поединке против «Волги» 
хабаровчане активнее были до 
перерыва.

Первые минуты встречи про-
ходили в относительно равной 
борьбе без опасных моментов. 
однако на 10-й минуте первый 
же угловой у ворот «Волги» за-
вершился голом. отличился 
шведский голеадор «СКА-
Нефтяника» Кристиан микель-
ссон. ответ ульяновской коман-
ды не заставил себя долго ждать. 
Спустя всего шесть минут уже 
«Волга» заработала свой пер-
вый угловой в матче, и швед-
ский защитник Андерс Бруун 
мощно пробил в ближний ниж-
ний угол ворот вратаря хозяев 
отена - 1:1. Равновесие в счете 
держалось недолго. В середине 
первого тайма хозяева подавали 

третий угловой, и микельссон 
вновь заставил капитулировать 
голкипера «Волги» Дмитрия 
Сергеева - 1:2. Через несколько 
минут опасный проход по право-
му флангу удался нападающему 
волжан михаилу Пашкину, но 
отен остался начеку. В целом же 
первый тайм прошел с премуще-
ством «СКА-Нефтяника». Не-
маловажную роль в этом сыгра-
ли и удаления в рядах «Волги», 
коих набралось четыре, тогда 
как у хозяев - всего одно.   

Спаслись на последних 
секундах

После перерыва болель-
щики увидели уже более от-
крытый хоккей. Этому по-
способствовал третий гол 
«СКА-Нефтяника» на 53-й 
минуте, когда Сергей Почку-
нов мощно пробили со штраф-
ного - 1:3. «Волга» все чаще 

стала атаковать, и в середине 
второго тайма Виталий ма-
каров, оказавшись с глазу на 
глаз с отеном, своего шанса 
не упустил. А за десять ми-
нут до финального свистка 
красивая комбинация волжан 
завершилась взятием ворот в 
исполнении Дениса цыцаро-
ва - 3:3. Хозяева всеми силами 
пошли вперед, и на 86-й ми-
нуте это возымело успех - 3:4. 
Тренерский штаб ульяновской 
команды тут же взял тайм-аут, 
и последнее слово все же оста-
лось за «Волгой». На послед-
них секундах встречи после 
затяжной атаки мяч отскочил 
на клюшку цыцарову, и тот 
метров с 35-ти вогнал четвер-
тый мяч - 4:4!    

Свой следующий поединок 
волжане проведут в воскресенье, 
17 ноября, в иркутске против 
местной «Байкал-Энергии».

Ледовый 
дворец  
достроят  
к концу года
Как стало известно «УП», строи-

тельные работы по возведению 
«Волга-Спорт-Арены» должны 

закончиться в конце декабря.

Напомним, ранее планирова-
лось, что 6 ноября в строящейся 
арене приступят к наморажива-
нию льда, чтобы в середине ноября 
можно было проводить ледовые 
тренировки. однако потом от этой 
затеи все же решили отказаться.

- Предполагалось, что «Волга» 
сыграет в Ледовом дворце уже 22 
ноября против «Водника», - про-
комментировал ситуацию дирек-
тор «Свияжской строительной 
компании» Азат Насибулов. - По-
этому мы и планировали подго-
товить лед к 16 ноября. Но затем 
было принято другое решение - 
матч с «Водником» «Волга» все же 
решила проводить на нейтральном 
поле. Так что смысла готовить лед 
сейчас просто нет. 

Строительство «Волга-Спорт-
Арены» должно завершиться 22 
декабря, после чего начнется при-
емка комплекса соответствующи-
ми службами. Процесс этот до-
статочно рутинный и продлится 
до середины марта. именно в эти 
сроки и состоится торжественная 
церемония открытия Ледового 
дворца с приглашением высоко-
поставленных гостей и именитых 
спортсменов. Велика вероятность 
и того, что на церемонию открытия 
пожалует Владимир Путин.

В эти дни воспитанница ульяновского 
волейбола Анна Малова защищает цвета 
сборной России в Японии, где проходит 

престижный международный турнир 
«Большой Чемпионский Кубок». Пока на 

счету нашей национальной команды по 
одной победе и поражению.

«Волга» отважилась 
на подвиг!

Виталий Макаров ликует!   Ф
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малова борется за Большой Чемпионский Кубок
В стартовой игре россиянки уступили 

хозяйкам соревнований - 1:3 (20:25, 28:26, 
16:25, 24:26), а затем взяли верх над ко-
мандой Доминиканской республики - 3:1 
(25:14, 22:25, 25:23, 25:15).

По сравнению с универсиадой в Каза-
ни и чемпионатом Европы в Германии, где 
россиянки  завоевывали золотые медали, в 
составе сборной России произошли серьез-
ные изменения. Так, например, под знамена 
национальной команды вернулась опытная 
Любовь Соколова. Но вместе с тем глав-
ный тренер сборной России Юрий мари-
чев решил предоставить паузу для отдыха 
лидерам нападения - Наталье обмочаевой 
и Татьяне Кошелевой. По-прежнему вне 
сборной одна из самых ярчайших звезд ми-
рового волейбола последних лет Екатерина 
Гамова, год назад объявившая о завершении 
карьеры за национальную команду.

Большой Чемпионский Кубок разы-
грывается раз в четыре года, а борьбу за 

него ведут победители континентальных 
первенств. В нынешнем турнире, поми-
мо Японии (страна-организатор), России 
(чемпион Европы)  и Доминиканской ре-
спублики (обладатель специального при-
глашения), участвуют сборные Бразилии 
(чемпион Южной Америки), Таиланда 
(чемпион Азии, Австралии и океании) и 
США (чемпион Северной, центральной 
Америки и зоны Карибского бассейна). Все 
шесть команд сыграют между собой в один 
круг, по итогам которого и определится по-
бедитель. В последний раз женская сборная 
России пробивалась в призеры Большого 
Чемпионского Кубка 12 лет назад, когда за-
воевала серебряные награды. Кроме этого, 
за 20-летнюю историю турнира россиянки 
выигрывали «золото» - в 1997 году и «брон-
зу» - в 1993-м.

Свои заключительные матчи «Большо-
го Чемпионского Кубка-2013» сборная Рос-
сии проведет 15, 16 и 17 ноября.
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Повседневность для многих 
ассоциируется со скучным 

консерватизмом. В моде все 
наоборот: повседневный, или 

городской, стиль подразумева-
ет подчеркнутую индивидуаль-

ность, а значит, яркие и энер-
гичные решения в отношении 

своего внешнего вида. Попро-
буем вспомнить, как лучше по-
добрать и с чем носить один из 

главных элементов стиля  
casual - пиджак.

сразу выделим его суще-
ственные признаки. В отличие от 
классических вариантов пиджаки 
свободного стиля могут произво-
диться из более плотной ткани - 
как правило, здесь используется 
фланель, вельвет, твид, лен, хло-
пок. отсутствуют однотонная 
или полосная расцветки - здесь 
бал правит «птичий глаз», клет-
ка, «гусиная лапка». еще один 
верный признак повседневного 
пиджака - накладные, а не про-
резные карманы. к элементам 
свободного стиля относятся и 
вставки на локтях, а также ис-
пользование железных пуговиц. 

комбинаций с пиджаком 
спортивного типа может быть 
множество, напомним лишь не-
которые из них. каноническое 
сочетание в рамках стиля casual 
- это двойка из непарного пиджа-
ка и джинсов. Для низа в таком 
случае подойдет в качестве ткани 
темный деним без стилевых вы-
крутасов вроде дырок и потерто-
стей - если, конечно, вы не наме-
реваетесь идти в ночной клуб. В 
определенных ситуациях можно 
подвернуть джинсы, чтобы пол-
ностью была видна обувь (она, 
кстати, должна быть не классиче-
ская, а рабочая). Уместны также 
брюки чинос изо льна или хлоп-
ка - особенно они хороши в соче-
тании с трикотажным пиджаком. 
Вполне подойдут и серые брюки 
из шерсти, которые сделают ваш 
вид более строгим. Такой вари-
ант хорошо смотрится поздней 
осенью или ранней весной. 

особое правило сочета-
ния цветов в непарном casual-
комплекте - брюки должны 
отличаться по цвету от верха. 
Напомним самые известные его 
варианты, которые стали своео-
бразной классикой повседневной 
моды. Это синий блейзер (как 
правило, с железными пуговица-
ми), темный твидовый пиджак в 
клетку. «Не пиджачные» вари-
анты из casual-классики - серый 
кардиган и свитер с V-образным 
вырезом.

одно из неизменных правил 
повседневного стиля - целост-
ность образа. если на вас рубаш-
ка с мягким воротом, веселенький 
галстук, то к ним нужен пиджак 

Марина Никитина, 
председатель координационного совета «Ассоциации 
рестораторов
Ульяновской области»:
- Моя должность обязывает меня носить классику. Но это несколько 
расходится с моим внутренним миром. Конечно, не скажу, что стала бы носить 
вызывающие аляповатые вещи, если бы мне дали волю, ведь деловой дресс-код 
- это культура. Но деловые люди не должны быть серой массой, все должны 
отличаться друг от друга. Женщин это особенно касается. Они имеют право и 
должны выделяться. Пиджаки casual - отличный выход.
Когда я покупаю костюмы, то стараюсь делать шаги влево-вправо от строгого 
классического стиля. Например, выбираю яркие цвета. Но не скажу, что у меня 
есть любимый цвет. Он, скорее, зависит от сезона и настроения. Если в этом 

году меня часто видят в синем и голубом, то в следующем году могу предпочесть зеленый.
Еще этот предмет гардероба допускает различные принты, но они не в моем вкусе. Если говорить 
о деталях, то к пиджаку casual можно добавить тонкий ремешок - это стильно и подчеркнет 
женственность.
Пиджаки чаще ношу с брюками, чем с юбками. Просто потому, что я за рулем, а в юбке неудобно 
водить машину. Если бы я любила джинсы, то casual-пиджак можно было бы надеть и с ними. 
Почему еще мне особенно нравятся такие пиджаки, так это потому, что они сочетаются  как с 
классическими, так и с более свободными брюками в городском стиле.

Мода на каждый день
той же степени неформальности 
(например, укороченный или в 
крупную клетку). если же вы 
одеты в однотонные шерстяные 
брюки, то и верх должен быть 
строже. Такое соответствие по 
условной шкале «формально-
неформально» подчеркнет гар-
монию вашего образа. 

Заметим, что присутствие гал-
стука никак не повлияет на сво-
боду вашего стиля - существует 
огромное количество видов этого 
аксессуара. Например, даже одно-
тонный галстук из шерсти спосо-
бен придать вашему стилю боль 
ше свободы, чем отсутствие гал-
стука вообще. Напомним одно 
правило для любого верха - пид-
жак должен быть темнее, а гал-
стук насыщеннее по цвету, чем 
сорочка.

Напоследок напомним и о 
том, какие пуговицы на пиджаке 
застегивать, а какие нет. рискуя 
показаться занудными, заме-
тим: знание этих азов избавит 
вас от нервных расстегиваний-
застегиваний, которые способны 
вызвать усмешку у наблюдатель-
ной публики. Итак, если пиджак 
двупуговичный, то нижняя пу-
говица всегда расстегнута. если 
это однопуговичный блейзер, то 
пуговица обязательно застегну-
та. как видите, ничего сложного! 
Добавим сюда еще один нюанс, 
касающийся вполне вписываю-
щегося в casual-образ жилета: 
верхняя и нижняя его пуговицы 
для повседневного стиля всегда 
оставляются свободными.

Валентина Караулова

Ольга Максимушкина Татьяна Люлькина

Екатерина Уба

БЕЗ ПРОТОКОЛА

Итак,  
если пиджак 
двупуговичный, 
то нижняя 
пуговица всегда 
расстегнута. 
Если это 
однопуговичный 
блейзер,  
то пуговица 
обязательно 
застегнута. 
Как видите, 
ничего 
сложного! 
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мИнИСТерСТво ЭКономИКИ  И ПЛАнИровАнИя
УЛЬяновСКоЙ обЛАСТИ

П р И К А З   
07 ноября 2013 г.                                                г. Ульяновск                                                       №  06-342

Об установлении тарифов на тепловую энергию, поставляемую  
 Обществом с ограниченной ответственностью 

«Сенгилей-Стройзаказчик», на 2013 год
в соответствии с Федеральным законом от 27.07.2010 № 190-ФЗ   «о теплоснабже-

нии», постановлением Правительства российской Федерации от 26.02.2004 № 109 «о це-
нообразовании в отношении электрической и тепловой энергии в российской Федерации», 
приказом Федеральной службы по тарифам от 06.08.2004 № 20-э/2 «об утверждении ме-
тодических указаний по расчёту регулируемых тарифов и цен на электрическую (тепло-
вую) энергию на розничном (потребительском) рынке», приказом Федеральной службы 
по тарифам от 09.10.2012 № 231-э/4 «об установлении предельных максимальных уровней 
тарифов на тепловую энергию, поставляемую теплоснабжающими организациями потре-
бителям, в среднем по субъектам российской Федерации на 2013 год», на основании По-
ложения о министерстве экономики и планирования Ульяновской области, утверждённого 
постановлением Правительства Ульяновской области от 18.12.2007 № 29/478, принимая 
во внимание, что теплоснабжающая организация применяет упрощённую систему налогоо-
бложения, п р и к а з ы в а ю:

1. Установить тарифы на тепловую энергию, поставляемую обществом с ограниченной 
ответственностью «Сенгилей-Стройзаказчик» (ооо «Сенгилей-Стройзаказчик») потреби-
телям с дифференциацией по муниципальным образованиям, согласно приложению.

2.  Тарифы, установленные в пункте 1 настоящего приказа, действуют с 18 ноября 2013 
года по 31 декабря 2013 года включительно с календарной разбивкой, предусмотренной при-
ложением.

3. Контроль за исполнением настоящего приказа возложить на директора департамента 
по регулированию цен и тарифов министерства экономики и планирования Ульяновской об-
ласти.

Министр О.В.Асмус

Приложение
к приказу министерства 

экономики и планирования 
Ульяновской области

от 07 ноября 2013 г. № 06-342

ТАРИФЫ
на тепловую энергию, поставляемую  ООО «Сенгилей-Стройзаказчик» потребителям 

№
  п

/п

Тариф на тепловую энергию 

горячая 
вода

отборный пар давлением

ос
тр

ы
й 

и 
 

ре
ду

ци
-р

ов
ан

-
ны

й 
па

рот 1,2  
до 2,5 кг/
см2

от          2,5
до 7,0 кг/
см2

от 7,0   
до 13,0 
кг/см2

свыше  
13,0 кг/
см2 

1.   Потребители, оплачивающие производство и передачу тепловой энергии               

1.1. Потребители, кроме населения

одноставочный       
руб./Гкал

1) на территории 
муниципального об-
разования  «Сенги-
леевское городское 
поселение»

1 613,00 х х х х х

2) на территории 
муниципального 
образования  «Туш-
нинское сельское 
поселение»

1 613,00 х х х х х

1.2. население                                                               
одноставочный       
руб./Гкал

1) на территории 
муниципального об-
разования  «Сенги-
леевское городское 
поселение»

1 613,00 х х х х х

2) на территории 
муниципального 
образования  «Туш-
нинское сельское 
поселение»

1 613,00 х х х х х

Примечание: 
При установлении одноставочных тарифов на тепловую энергию топливная составляю-

щая тарифов определена в размерах: 

№ 
п/п

Источники горячей воды Топливная составляющая тарифов, 
руб./Гкал 

1) на территории муниципального образования  
«Сенгилеевское городское поселение»

778,57

2) на территории муниципального образования  
«Тушнинское сельское поселение»

778,57

Когда нужно срочно упаковать 
подарок, а подходящего упако-

вочного материала нет, то можно 
воспользоваться  средствами,  

о которых говорят  -  
«что под рукой было».  

А получается креативно  
и оригинально.  

Такая упаковка наверняка  
привлечет к подарку  особое 

внимание!

вам понадобятся:
l Газета
l Журнальный лист
l Степлер
l ножницы
l Клей или двусторонний 

скотч

мастерская марты

Упаковка подарков

Где есть творчество, там 
нет места безумию. 

Поль Мишель Фуко

Упакуйте подарок в газетный 
лист. Закрепите края упаковки 
клеем или двусторонним скот-
чем.

нарежьте страницу журнала 
вдоль длинной стороны ровными 
полосками шириной 1,8 - 2 см. 

нужно девять полосок.
Укоротите три полоски на 2,5 

см. еще у двух отрежьте 5 см. И 
самая короткая полоска должна 
равняться 9 см.

Сверните полоски в виде 

восьмерки и скрепите по центру 
степлером. Самую маленькую 
полоску скрепите в кольцо при 
помощи клея.

получившиеся шестиугольные 
звездочки между собой, чтобы 
лучи средней звездочки находи-
лись между лучами большой.

две короткие восьмерки 
склейте в виде буквы Х и также 
приклейте клеем или скотчем. в 
центр получившегося декоратив-
ного банта прикрепляем колеч-
ко.

в итоге мы сделали ориги-
нальную подарочную упаковку 
своими руками. вместо журналь-

ного листа можно использовать, 
например, карту города.

Соберите в виде шестико-
нечной звездочки три самые 
длинные восьмерки, скрепляя 
их между собой клеем или скот-
чем. Так же соедините средние 
по длине восьмерки. Склейте 

А как же Центр народной культуры?
Арбитражный суд удовлетворил исковое заявление 

Прокуратуры Ульяновской области о признании 
недействительной сделки по изъятию региональ-

ным Департаментом государственного имущества 
и земельных отношений из оперативного  

управления областного государственного учреж-
дения культуры «Центр народной культуры 

Ульяновской области» нового здания  
ЦНК им. 1 Мая.

весной 2012 года объект собственности регио-
на площадью более 6,7 тыс. кв. м, расположенный 
по улице Ленинградской в городе Ульяновске, был 
внесен чиновниками в качестве залога для обеспе-
чения кредитных обязательств ооо «мелекес-

ский свиноводческий комплекс по договору ипоте-
ки с ЗАо «ГЛобЭКСбАнК» (г. москва).

региональный департамент государственного 
имущества и земельных отношений не имел права 
распоряжаться данной дорогостоящей недвижимо-
стью. не было принято во внимание то, что предме-
том деятельности Центра народной культуры явля-
ется создание условий для самореализации талантов, 
развития творчества и национальных культур.

вместо этого чиновники изъяли принадлежа-
щий бюджетному учреждению на праве оператив-
ного управления дорогостоящий объект недвижи-
мого имущества и передали по договору ипотеки 
иногороднему банку в обеспечение денежного обя-
зательства перед ним сторонней частной фирмы.

В Ульяновской области будет 
сформирован кластер творческих 

индустрий. Программу по его 
созданию обсудили 13 ноября  

в культурном бизнес-инкубаторе 
«Квартал» в рамках совещания 

под председательством губерна-
тора Сергея Морозова.

По словам руководителя куль-
турного бизнес-инкубатора «Квар-
тал» Павла Андреева, кластер 
творческих индустрий - это взаи-
мосвязанные организации, кото-
рые дополняют друг друга и усили-
вают конкурентные преимущества 
отдельных компаний и структуры 

в целом для развития региональ-
ной креативной экономики.

«в настоящее время в регионе 
есть все предпосылки для его соз-
дания: есть возможность получить 
образование по специальностям, 
востребованным в творческих ин-
дустриях, образовываются профес-
сиональные сообщества, активно 
развивается малое предпринима-
тельство. Также необходимо учесть 
богатые культурные традиции 
Ульяновской области, которые ста-
нут основой формирования класте-
ра», - сказал глава региона. 

Планируется, что в его струк-
туру войдут учреждения культу-

ры, учебные заведения, цеховые 
культурные сообщества, а также 
творческие бизнес-организации, 
в которых, по приблизительным 
подсчетам, задействовано порядка 
12,5 тысячи жителей Ульяновской 
области. 

«Формирование кластера по-
зволит  расширить  возможно-
сти для самореализации актив-
ной молодежи региона, развития 
творческого предприниматель-
ства, а также будет способство-
вать продвижению культурно-
познавательного туризма 
Улья-новской области», - проком-
ментировала Татьяна Ившина.

Из квартала - в кластер 
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В ДК «Губернаторский»  
шоу «Реальные пацаны»

Герои сериала 
«Реальные пацаны» 
выступят с веселыми 
скетчами, пародия-
ми, юмористически-
ми миниатюрами в 
стиле «Comedy Club», 
авторскими музы-
кальными компози-
циями, в том числе 
sound-треками из се-

риала «Реальные пацаны», также в программе - 
интерактивные конкурсы со зрителями.

Начало в 19.00

В Ульяновской областной 
филармонии юбилейный концерт 
коллектива «Симбирск-Бэнд» 

В этом году коллектив, которым руководит 
заслуженный работник культуры РФ Алек-
сандр Деркач, празднует творческий юбилей. 
Он вырос из военного духового оркестра при 
техническом училище, но, как признается 
его руководитель, переделать его в джазовый 
оркестр не составило труда. В этот вечер в 
концертном зале филармонии прозвучат про-
изведения классиков свинга в авторской и ори-
гинальной аранжировке.

Начало в 16.00

В театре-студии 
«Enfant terrible» 
спектакль 
«Волшебное 
кольцо»

Балаган-экспромт 
по одноименным сказ-

кам Бориса Шергина и Андрея Платонова.
Начало в 17.00

В Ульяновском драматическом 
театре им. И.А. Гончарова  
комедия «Ужин с дураком»

Пьер - весьма 
благополучный 
и обеспеченный 
книгоиздатель, 
у него красави-
ца жена... Что 
еще надо? Но 
есть в его жиз-
ни одно хобби: 
каждую среду 
он с друзьями устраивает своеобразные ужи-
ны. Обязательное условие - привести с собой 
приглашенного «дурака», над которым можно 
вдоволь поиздеваться. И вот долгожданная 
среда, очередной фантастический «дурак» 
Франсуа Пиньон. Но внезапно ужин перено-
сится, а «дурак»-то уже в дверях… Чем же за-
кончится этот ужин?

Начало в 17.00

В кинозале «Люмьер» фильм  
«101 далматинец»

Эта забавная история произошла в Англии 
на Рождество… Злодейка Круэлла Дэ Вил ре-
шает украсть ровно 101 далматинца, чтобы по-
полнить коллекцию своих меховых изделий. 
Однако она еще не представляет, что ее ждет, 
ведь хозяева и родители маленьких пятнистых 
щенков не будут сидеть сложа руки…

Начало в 11.00
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5 декабря 2013 года ЦЕНТР ЗАНЯТОСТИ НАСЕЛЕ-
НИЯ УЛЬЯНОВСКА проводит специализированную яр-
марку ва кансий и учебных рабочих мест по трудоустройству 
маломобильных групп населения, в том числе инва лидов и 
граждан пожилого возрас та, с 10.00 до 12.30.

*В ПРАВОБЕРЕЖЬЕ: пло щадь 100-летия со дня рожде-
ния В.И. Ленина (в фойе Ленинского мемориала);

*В ЗАВОЛЖЬЕ: проспект Созидате лей, 17 (в фойе ин-
ститута авиационных технологий и управления УлГТУ).

На ярмарке вакансий к вашим услугам:
 общегородской банк вакансий рабочих и учебных 

мест;

 предложения по трудоустройству всех категорий граж-
дан, в том числе инвалидов и пенсионеров;

 консультации юристов, психоло гов, специалистов по 
профессиональ ному обучению;

 встречи с представителями ка дровых служб предприя-
тий, отделов социальной защиты, бюро медико-социальной 
экспертизы.

Все услуги предоставляются бес платно.
РАБОТОДАТЕЛИ могут заявить о своем желании при-

нять участие в работе ярмарки по телефонам: Ленинский 
район - 41-27-09; Засвияжский район - 34-00-83; Железнодо-
рожный район - 36-33-40; Заволжский район - 52-46-84.

С урожаем!
В Сурском  районе много любителей-огородников и садоводов, которые про-

водят эксперименты, занимаются селекционной работой, пробуют выращивать 
нехарактерные для нашей местности культуры, и это им удается.

Бывают и неожиданные рекорды. На огороде у жителей рабочего поселка 
Сурское Ирины и Вячеслава Щербаковых нынешним летом выросла невидан-
ных размеров тыква. Вес ее - килограммов сорок, не каждый сможет поднять 
такой овощ. 

16 ноября

17 ноября

не пРОпУСТИТе

Успей отдать 
голос  
за своего  
кандидата

В  Ульяновской области объявлено 
голосование по кандидатурам на при-

своение звания «Почетный гражда-
нин Ульяновской области».

На рассмотрение комиссии при  
Губернаторе по наградам Ульяновской 
области поступило двадцать три пред-
ставления о присвоении звания.

Напомним, звание «Почетный 
гражданин Ульяновской области» яв-
ляется высшим по значимости в систе-
ме наград региона и присваивается вид-
ным государственным и общественным 
деятелям, представителям различных 
отраслей экономики, науки, культуры, 
искусства и образования за выдаю-
щиеся заслуги, способствующие обе-
спечению благосостояния Ульяновской 
области, повышению ее авторитета в 
Российской Федерации и за рубежом. 
За особо выдающиеся заслуги перед об-
ластью присвоение звания может быть 
произведено посмертно.

Приглашаем жителей региона при-
нять участие в интернет-голосовании 
http://ulgov.ru/feedback/vote-all/
type/v/awards13/. Подробная ин-
формация о кандидатах размещена 
по ссылке http://www.kadr.ulgov.ru/
awards/.

Ознакомиться с ходом и результа-
тами можно по ссылке http://ulgov.ru/
feedback/vote-all/result/v/awards13/.

Необходимо отметить, что резуль-
таты голосования будут учитывать-
ся на заседании Комиссии по при-
своению звания, но не будут являться  
решающими.

Голосование продлится до 1 дека-
бря 2013 года.

Общественные приемные по 
вопросам сохранения и разви-

тия пассажирских перевозок 
железнодорожным транспор-

том в пригородном сообщении 
в течение трех дней работали 

на девяти вокзалах Куйбы-
шевской магистрали - в Пензе, 

Ульяновске, Рузаевке, Инзе, 
Димитровграде, Уфе, Стерли-

тамаке, Кандрах, Кумертау.

Как сообщила пресс-секре-

тарь Пензенского региона 
КбшЖД Светлана Затуливетер, 
сегодня, 15 ноября, все желаю-
щие могут стать участниками 
акции «Общероссийская при-
емная: Сохраним поезд» и под-
держать сохранение объемов 
пригородного сообщения. Для 
этого необходимо оставить 
свои подписи на специальных 
бланках-обращениях к руковод-
ству региона. 

«Сбор подписей под обра-

щением в поддержку пригород-
ных перевозок является воз-
можностью обратить внимание 
властей на необходимость со-
хранения транспортной доступ-
ности в регионе», - уточнила со-
беседница.

Кроме того, в ходе акции 
специалисты железной дороги 
будут готовы ответить на все 
возникающие вопросы, связан-
ные с перевозками в пригород-
ном сообщении.

Дни жалоб и предложений
Люди просят оставить удобный и доступный транспорт
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